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DURANGO, DGO.

Toño Ochoa sigue presentando
buenas cuentas a los
duranguenses, así se confirmó en
la sesión de Cabildo en la que
aprobaron los estados financieros
de marzo y abril, por su buen
manejo de finanzas, ahorros
importantes, disminución de la
deuda de proveedores y mayores
recursos a obra pública.

En este bimestre, los ingresos
alcanzaron los 469 millones 938
mil pesos, mientras que los
egresos fueron 374 millones 330
mil pesos, con un

ahorro/desahorro final al
bimestre por 533 millones 470
mil pesos, precisó el informe. 

La regidora Fátima González
Huizar, integrante de la Comisión
de Hacienda, explicó que “el
Presupuesto de Egresos presentó
un ejercicio óptimo de los gastos
en todas las cuentas, logrando
ahorros reales prácticamente en
todos los rubros”, lo que reflejó
un importante ahorro de recursos
orientados a programas sociales.

Y es que se puntualizó que para
abril se tenía presupuestado
1,800 millones 804 mil pesos,
pero solamente se ejercieron 814
millones 952 mil pesos, es decir,

56.94 por ciento menos de lo
presupuestado al corte del
bimestre.

Además, se reconoció que los
recursos ejercidos en dicho lapso
se destinaron principalmente a

obra pública y gasto social, 71.87
por ciento y 28.13 por ciento a
gasto administrativo.

Con finanzas al 100, más
obras para Durango: alcalde 

DURANGO, DGO.
Pavimentación de calles,

creación de espacios públicos en
la ciudad y poblados, son parte de
los proyectos que la ciudadanía
eligió con el Presupuesto
Participativo 2023 y estamos
listos para realizarlos, informó
Toño Ochoa.

El Presupuesto Participativo
permitió a los duranguenses alzar
la voz, proponer y alcanzar metas
en infraestructura y un gran
impacto en las familias de las

comunidades, confirmó Javier
Chávez Cibrián, director
municipal de Obras Públicas.

Además de mejorar las calles,
destacó que realizarán distintas
obras en coordinación con tras
dependencias municipales, entre
ellas una nueva plaza en el
poblado Plan de Ayala, la
semipeatonalización de calle
adjunta al Instituto Tecnológico
de Durango (ITD).

Dejó claro que serán trabajos de
amplia modernidad urbana en

conjunto con AMD, Servicios
Públicos y Desarrollo Urbano, ya
que no serán intervenciones
superficiales, sino integrales. 

Se realizarán obras en el
fraccionamiento Fidel Velázquez,
colonia Hidalgo, Hipódromo,
López Portillo, Santa María,
Licenciado Adolfo López Mateos,
Benigno Montoya, Tierra y
Libertad, Arturo Gámiz, Jardines
de San Antonio y los poblados
Morcillo y Dolores Hidalgo, por
mencionar algunos sitios.

Todo listo para hacer realidad los 37
proyectos del Presupuesto Participativo
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DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal junto con el equipo de
la Cancillería, inauguró el súper
cargador Tesla, ubicado en un
paradero de la autopista
Cuencamé -Durango, donde el
mandatario tuvo la oportunidad
de regresar a la capital en un
vehículo eléctrico que tardó solo
15 minutos en cargarse.

Con este Supercharger Tesla,
Durango deja claro que es un polo
de desarrollo para la atracción de
más empresas, destacó el
Ejecutivo Estatal al indicar que
con este punto estratégico, en
poco tiempo la entidad será un
gran potencial para la economía
del país.

Ante la presencia de los
directivos de la empresa

estadounidense Tesla y la
presidenta municipal de
Cuencamé, Norma Sotelo Ochoa,
Esteban Villegas, dijo  que con
este centro de carga, aunado al
que está situado en Torreón,
Durango y otro en Mazatlán, será
un atractivo más para visitantes
de cualquier parte del mundo, ya
que tendrán la oportunidad de
recargar sus vehículos en el
estado y de paso conocerlo.

"Cuencamé se vuelve centro de
México", expresó Eugenio
Grandio, director de Mercado de
Tesla en México, al dar conocer
que el propio CEO de Tesla, Elon
Musk instruyó que Durango
formará parte del corredor norte
del país de esta empresa y
también, además de reconocer las
bondades de la entidad como la

seguridad y el punto de
interconexión con estados y
enlace con otros países.

Este nuevo centro de carga,
tiene como ventaja brindar un
servicio de llenado de energía en
15 o 20 minutos, en comparación
a otros que duran hasta ocho
horas, por lo que se convierte en
un espacio más atractivo,
adicionalmente, representa un
gran impacto en favor del medio
ambiente. 

Margarita Alcántara Alcalá,
directora general de Impulso
Económico Global, a nombre del
canciller Marcelo Ebrard, expuso
que estás acciones son de vital
importancia para el desarrollo,
tecnología y empleo, así como
acelerar la transición eléctrica,
cuidando el medio ambiente y la

modernización de las
comunidades con un país más
limpio y eficiente, "para Tesla y
México, Durango es un estado
estratégico", apuntó.

Dicha estación de carga, será
parte del corredor desde
Chihuahua hasta el centro en
México y entre las características
de una carga para auto Tesla, dura
entre 400-600 kilómetros,
dependiendo del modelo de auto
y batería; el costo de la recarga

varía dependiendo la capacidad
de las pilas, la reducción del costo
es de un 50 por ciento contra la
gasolina.

Cabe mencionar que, las
estaciones se ven desde el
navegador del coche y todo el
cobro se hace a través de la
plataforma y aplicación Tesla;
este súper cargador es el número
32 en México y conecta varias
rutas como la de Mazatlán-
Durango-Torreón.

Esteban inaugura  súper cargador
de vehículos eléctricos Tesla 



DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado a través de la

Comisión de Vigilancia de la Entidad de
Auditoría Superior del Estado (EASE)
emitió este jueves 8 de junio la
convocatoria para elegir al titular de este
organismo auxiliar del Poder Ejecutivo,
mismo que cubrirá un periodo de siete
años.

Según lo establecido en las
constituciones federal y estatal, así como
en la Ley de Fiscalización Superior del
Estado, la convocatoria votada por los
integrantes de la citada Comisión,
establece entre otras cosas, que el periodo
para registro de candidatos al cargo
estará abierta desde la emisión de la
convocatoria (ayer jueves) hasta el
próximo 21 de junio.

En el procedimiento pueden participar
ciudadanos y ciudadanas duranguenses,
a instituciones públicas y privadas de
educación superior, colegios y
asociaciones de profesionistas y

organizaciones de la sociedad civil, para
proponer al titular de la EASE.

Presidida por el diputado Joel Corral
Alcántar, la comisión en pleno, con la
presencia de la secretaria de la misma,
diputada Susy Torrecillas; las vocales
diputadas Sandra Lilia Amaya, y Verónica

Pérez, así como el diputado Ricardo López
en su calidad de vocal, signaron la
convocatoria que se encuentra ya fijada
en la página de Internet del Congreso del
Estado de Durango a fin de que los
ciudadanos interesados puedan conocerla
completa.

Emiten convocatoria para elegir titular de la EASE
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Salud emocional y mental de los
trabajadores, es prioridad: Mojica

DURANGO, DGO.
La salud emocional y mental de los

trabajadores del Congreso del Estado, es
una prioridad, afirmó el presidente de la
Junta de Gobierno y Coordinación Política,
Alejandro Mojica Narváez al recibir un
reconocimiento por parte del Instituto
Municipal de la Familia durante el curso
taller “Balance-Familia nivel plata”.

De esta manera, la directora del
Instituto Municipal de la Familia, María
Eugenia Pérez Herrera, destacó el
compromiso del Poder Legislativo para
mantener un equilibrio en el centro
laboral, con espacios de sana convivencia
y trabajo colaborativo en materia de
salud mental.

“Me interesa que estén bien ustedes,
porque si no tenemos ese equilibrio
emocional y mental en nuestras vidas es
difícil salir adelante y dar resultados”,
señaló frente a trabajadores de confianza
y sindicalizados del Congreso del Estado.

El legislador explicó que si no se
canalizan bien esas emociones,
circunstancias y no se sabe cómo
manejarlas, se va acumulando un peso en
la espalda, mente y corazón, lo que
genera que muchas personas exploten en
la casa y el trabajo.

Por ello, destacó las acciones que se han
realizado en beneficio de los trabajadores
como es retomar la entrega uniformes y
la entrega de pañaleras para trabajadoras
que tienen hijos recién nacidos.

Así como que su sueldo esté en tiempo
y forma con el respaldo del gobernador

Esteban Villegas Villarreal, para que los
trabajadores no tengan estrés, además
citó las celebraciones del Día de la Madre
y Día del Niño.

Durante el acto protocolario también se
contó con la presencia del secretario
general del Congreso, Pedro Toquero
Gutiérrez, el secretario de Administración

y Finanzas, Manuel Enrique Gamero; el
director de Recursos Humanos, Eduardo
Monreal Castillo, el representante de la
secretaria general del Sindicato de los
Tres Poderes, Carmen Villalobos
Valenzuela, Luis Ángel Pérez de la Cruz y
la representante sindical del Poder
Legislativo, Pilar Ibarra Rosales.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de Cámara
Nacional de Comercio en Pequeño
(Canacope), Beatriz Zamora
Nájera lamentó el asesinato de
madre e hijo comerciantes de
Durango en un hecho delictivo en
Zacatecas; exigió a las
autoridades pongan un alto por
que la inseguridad se está
desbordando no solo en
Zacatecas, sino en otras
carreteras.

La líder empresarial destacó que
esto indiscutiblemente afecta no
solo en el tema económico o
comercial, sino también implica
la lamentable pérdida de vidas,
como tristemente se registró el
pasado fin de semana cuando dos
comerciantes, madre e hijo
viajaban de regreso a Durango y
al pasar por Jerez fueron
asesinados brutalmente.

Esther González de 44 años y su

hijo de 23 años, habían ido a una
expo en Jalisco y al regresar por
carretera Zacatecas, fueron
detectados por un grupo criminal
que buscando cometer el asalto,
abrieron fuego en su contra, de
manera vil y despiadada.

Este tipo de situaciones no
pueden estar sucediendo, es
demasiado tiempo el que se ha
aguantado la situación de
inseguridad en esa carretera, no
es posible que durante el trayecto
no exista seguridad y que cuando
se necesita pasar por ahí, es alto
el riesgo de ser asaltado y ahora
asesinado.

Es grave que la inseguridad cada
vez afecte más a quienes tienen
que salir del estado a atender
temas relacionados con sus
negocios, muchas veces se rodea
a un alto costo, pérdida de tiempo
y de igual manera con riesgos.
Otras veces se aventuran a viajar
por la carretera Zacatecas y
desafortunadamente los

resultados son fatales, como
sucedió en este caso con estos
comerciantes del centro histórico
de Durango quienes eran parte de
los empresarios duranguenses.

“Esto se ha complicado mucho;

el índice de inseguridad que hay
en algunos lugares en donde
nosotros tenemos que llevar o
surtir mercancía, nos está
afectando”, mencionó.

La líder de Canacope exigió una

mayor vigilancia en las carreteras
del país, ante la clara
vulnerabilidad que atraviesan
ciudadanos y empresarios que
tienen que moverse y circular por
estos sitios.

Canacope lamenta asesinato de comerciantes
duranguenses en Zacatecas, exige seguridad
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GUADALUPE VICTORIA, DGO.
En el gobierno de Esteban

Villegas, queremos que los
jóvenes de todo el estado se
sientan contentos, satisfechos y
que estén capacitados para poder
ayudar en algún momento, de
manera oportuna a quien lo
requiera, destacó la titular de la
Secretaría de Salud, Irasema
Kondo Padilla, al arrancar junto a
la directora del Instituto
Duranguense de la Juventud (IDJ),
Mayte Manzanera, los programas
“Club por La Paz y Protectores de
Vida” en el municipio de
Guadalupe Victoria.

La estrategia “Club por La Paz”
tiene como objetivo crear
espacios para atender la salud
mental y prevenir las adicciones
en los jóvenes; serán apoyados,
respaldados y fortalecidos para
que crezcan con una mente sana
y así puedan desarrollar su
potencial, explicó Kondo Padilla al
inaugurar en representación del
Gobernador Esteban Villegas, el
Centro de Desarrollo Comunitario
“El Ejidal” en el que se ofrecerán
diversas actividades y dinámicas
para el sector juvenil.

A su vez, con el programa
“Protectores de Vida”, se
capacitará a estudiantes de nivel
básico y medio superior, para que
se conviertan en observadores y
puedan brindar atención y
orientación a otros jóvenes con
temas enfocados a la salud

mental.
“Si tenemos mente sana y

jóvenes sin malos pensamientos,
será un futuro mejor para nuestro
estado”, dijo la titular del IDJ,
Mayte Manzanera Aldana, al
detallar que son más de 700
protectores de vida de
secundarias y preparatorias
quienes se suman en este
municipio y están
comprometidos con esta labor
dentro de sus aulas.

Por su parte, el alcalde David
Ramos Zepeda, dijo sentirse
orgulloso de que estas estrategias
de apoyo den inicio en Guadalupe
Victoria, ya que se
complementarán con programas
que actualmente se llevan a cabo
en el municipio. “Esta visión que
tiene el Gobernador de lograr ese
trabajo conjunto en todos los
ámbitos de Gobierno, dará
buenos frutos aquí en Guadalupe
Victoria”, apuntó.

Con la implementación de estos
programas, los jóvenes seremos
escuchados, entendidos y
atendidos, coincidieron Emanuel
Nevárez, Alexia Fraire y Melisa
García quienes fungirán como
protectores de vida; “me siento
contenta y feliz de que nos van a
poder ayudar a los adolescentes,
estoy satisfecha de que nos van a
escuchar porque a veces ni
nuestros papás y amigos no nos
escuchan, muchas gracias”,
agregó Alexia.

“Club por La Paz y Protectores
de vida” llega a los municipios
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VDURANGO, DGO.

“Tengo la seguridad en que si
logramos que las comunidades
educativas y administrativas nos
involucramos en los cinco ejes
prioritarios, las 28 líneas
temáticas y los 50 estrategias del
programa educativo 2023-2028,
lograremos que nuestro contexto
educativo se posicione dentro de
los primeros cinco lugares en el
país en el logro académico”
enfatizó Guillermo Adame
Calderón, secretario de
Educación.

Lo anterior, durante el Foro “La
Nueva Escuela Mexicana”,

organizado por la Sección 12 del
Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación
(SNTE), en donde agregó que, se
reconoce la importancia del
magisterio en el desarrollo de la
sociedad.

En este sentido, Jorge Antonio
Alfaro Rivera, representante del
Mtro. Alfonso Cepeda Salas,
secretario general del SNTE,
comentó que “los tiempos y
exigencias han cambiado, esto un
ejercicio de cómo las dirigencias
deben acercarse a ustedes,
porque son ustedes nuestra razón
de ser como organización
sindical”.

Asimismo, Alfonso Herrera

García, secretario general de la
Sección 12 del SNTE reconoció la
disposición del Gobernador
Esteban Villegas con las maestras
y maestros y en correspondencia,

la motivación de los trabajadores
para construir en torno al
proyecto educativo de Durango.

Cabe destacar que, en el foro, los
docentes y académicos

pertenecientes a la Sección 12,
analizaron los fundamentos de la
Nueva Escuela Mexicana, a través
de la conferencia de la maestra
Eréndira Piñón Avilés.

De la mano del SNTE, el Programa
Educativo de EVV posicionará a
Durango a nivel nacional

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Es urgente atender el tema de

seguridad en carreteras, ya son
varios años en que el estado de
Zacatecas está envuelto en temas
de inseguridad, esto veta la
actividad económica, turística y

en general, Durango ha podido
mantener su seguridad, pero
pasando los límites del estado, se
corren altos riesgos. "Ya es tiempo
de cambiar la estrategia de
abrazos no balazos por algo más
estratégico de reconstrucción del
tejido social y oportunidades, no

se debe permitir que durango
pierda su tranquilidad",
manifestó Jaime Mijares Salum,
presidente de la Asociación de
Hoteles y Moteles de Durango.

Mijares también indicó que
Durango no gana nada con tener
una seguridad en su territorio,

pues saliendo de la entidad nada
garantiza la seguridad por las
carreteras que rodean al estado y
que desafortunadamente están
llenas de inseguridad. “¿De qué
sirve cuidar Durango hasta el
límite con otros estados si luego
corres el riesgo de ser atacado?",

cuestionó. Cualquier índice
delictivo es lamentable, por eso
se exige a las autoridades mayor
coordinación entre las diferentes
instancias de gobierno e invertir
más en tecnología de seguridad
para inhibir a los que el crimen
que azota de estos lugares.

Ante asesinato de comerciantes, urge
cambiar política de abrazos no balazos
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Cédulas falsas,
personal enfermo
y venta de plazas
ha detectado
SEED
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de Educación en el

Estado, Guillermo Adame Calderón
manifestó que han encontrado un
problema de venta de plazas en la
comarca lagunera, además de los
posibles aviadores (417), ya fueron
llamados a recoger sus cheques en
físico, los queremos conocer, manifestó
al señalar que han encontrado una
cédula falsa y varios que están
enfermos y ya no pueden trabajar.

El secretario manifestó que son cerca
de mil 500 los trabajadores que
eventualmente se han clasificado como
posibles aviadores, reiterando que a la
fecha suman 417 que han sido
llamados para presentarse físicamente
en las oficinas y cobrar el cheque que
antes se les depositaba a través de una
cuenta bancaria. Después de la
suspensión del pago por tarjeta y del
llamado que se les hizo, ya se han
presentado algunos y se pudieron
detectar algunas situaciones como una
cédula falsa en Gómez Palacio y
algunos casos de personal que se
encuentra imposibilitado para trabajar,
pero lo ha hecho el trámite
correspondiente y sigue cobrando, ellos
tienen que acudir al instituto de
seguridad social para hacer el trámite
correspondiente a la incapacidad total
y permanente. En el caso particular de
quien presentó una cédula falsa se le va
a invitar a presentar su renuncia y de
poner resistencia se va a proceder en su
contra, advirtió.

No obstante, aseguró que no han
acudido todos, por lo que se les dará
oportunidad de que durante esta
quincena acudan para reclamar su
pago en cheque físico.

Adame Calderón manifestó que
además van a dar todavía unos días
para que se acerquen y al término de
esta quincena, se van a dar informes de
lo acontecido con el primer grupo, se
va a llamar a otro grupo para repetir el
procedimiento con alrededor de 400
más, hasta llegar a clarificar la
situación de los casi mil 500 elementos
que se encuentran como no
localizados.

Finalmente, reconoció que se han
detectado problemas de venta de
plazas, pero esto ha sido más bien en
el municipio de Gómez Palacio o la
comarca lagunera, ya que en Durango
capital solamente se ha detectado un
caso al inicio de la administración.
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Inmuvi ofrece
materiales a bajo
costo para mejorar
los hogares
duranguenses

DURANGO, DGO.
Para proteger los hogares de las

familias en la temporada de
lluvias, Toño Ochoa las apoya con
subsidios para la adquisición de
impermeabilizante a través del
programa de Materiales a Precios
Especiales, del Instituto
Municipal de la Vivienda
(Inmuvi). 

Así lo dio a conocer su director,
Jesús González Smith, quien
puntualizó que este beneficio se
ha difundido con la campaña “Mi
Casa al 100”, en el que ya casi tres
decenas de familias han
adquirido impermeabilizantes de
calidad, con entrega inmediata.

Esto, destacó, forma parte del
programa preventivo integral que
aplica Toño Ochoa para prevenir
riesgos por las próximas lluvias,
ya que el bienestar de las familias
y su tranquilidad es lo más
importante en esta
administración municipal. 

Explicó que el
impermeabilizante forma parte
de un variado stock de productos
del Banco de Materiales del
Inmuvi, recientemente
inaugurado, donde también la
ciudadanía puede obtener
cemento, pintura, calentadores
solares y más a bajo costo.

DURANGO, DGO.
Estudiantes de la Facultad de

Ciencias Químicas, campus
Gómez Palacio, de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED) se unieron a la campaña de
donación promovida por el Banco
de Sangre del nuevo Hospital
General de Gó-mez Palacio, como
parte de las actividades
conmemorativas del Día Mundial
del Donante de Sangre, que se
celebrará el próximo 14 de junio.

El director de la FCQ, Juan José
Martínez García, subrayó que
estas actividades contribuyen a la
participación de la Universidad
en la sociedad, a través de la ex-
tensión universitaria.

Virginia Orozco Mora, jefa del
Banco de Sangre del Hospital,

explicó que la activi-dad de
donación de sangre tuvo un
enfoque especial hacia los
estudiantes uni-versitarios,
resaltando la importancia de la
donación altruista. La respuesta
fue abrumadora en las unidades
académicas de la UJED, en
particular de la Facultad de
Ciencias Químicas y la Facultad de
Ciencias de la Salud. Además, se
espera la participación de otras
instituciones de educación
superior de la región lagune-ra.

Orozco Mora enfatizó la
relevancia del Banco de Sangre
del Hospital General, ya que se
reciben pacientes de diversas
localidades de la región, tanto de
Durango como de otros estados,
pero no siempre les es posible
conseguir los donantes que se les

solicitan, pues normalmente se
recurre a amigos y familiares para
ello, pero al venir de fuera se ven
limitados para acceder a sus
conocidos, por lo que contar con
unidades de sangre sin un
destinatario específico es de gran
ayuda.

Una sola unidad de sangre
donada puede salvar hasta tres
vidas, debido a sus tres
componentes esenciales:
eritrocitos, plasma y plaquetas,
explicó la química Orozco Mora.

Esta destacada iniciativa fue
posible gracias a la colaboración
de la Sociedad de Alumnos de la
FCQ UJED, quienes respondieron
de manera positiva a la convo-
catoria. Más de 100 estudiantes
manifestaron su interés en donar
y, finalmente, se seleccionaron a

90 como candidatos aptos para la
donación.

Carlos Hernández Aguilar,
presidente de la Sociedad de
Alumnos, señaló que el contacto
con el Hospital General se
estableció a través de la
vinculación de los estudiantes en
prácticas y servicio social.
Destacó que esta actividad
altruista be-neficia a la población
en general, ya que el Banco de

Sangre abastece a un am-plio
sector de la región lagunera.

La UJED reconoce y enaltece la
participación de sus estudiantes
de la Facultad de Ciencias
Químicas en la campaña de
donación de sangre. Su
compromiso con el bienestar de
la sociedad es un ejemplo a
seguir, y demuestra el espíritu
solidario que caracteriza a la
comunidad universitaria.

Universitarios donan sangre para
Hospital General de Gómez Palacio

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El dueño del Hospital del

Bosque, Carlos Maa, donde se
generó el operativo militar y de
la Guardia Nacional la mañana
de este jueves, informó que se
trató de un operativo de rutina,
de acuerdo a lo que le señalaron
los jefes de la milicia que
acudieron de una manera
aparatosa al nosocomio.

El extremo operativo que
incluyó cuando menos cuatro
helicópteros y un convoy de
camionetas, tanto de la Guardia
Nacional como de la Secretaría
de la Defensa Nacional, después
de una búsqueda en diversas
colonias de esa zona, los
elementos entraron al Hospital
del Bosque ubicado en el
fraccionamiento Guadalupe de
esta ciudad, generando pánico y
nerviosismo entre los pobladores
de esa zona.

Permanecieron en el hospital
por más de 30 minutos y de
acuerdo a lo señalado en
entrevista por el dueño del
hospital, cuando arribaron los
jefes que encabezaban el
operativo se acercaron para
manifestarle que se trataba de
un operativo de rutina.

El doctor Maa manifestó que
fueron respetuosos y hasta cierto
punto diplomáticos y se les
permitió ingresar de manera
libre al hospital, aunque esto
significó que prácticamente se
apoderaran incluso de los
permisos para que el personal

que elabora en este hospital
pudiera ingresar a sus horas, ya
que justamente acudieron
cuando se daba el cambio de
turno.

No hubo oposición por parte
del hospital porque no existía
ninguna irregularidad ni nada

que esconder, estuvieron
revisando documentos y las
habitaciones.

En ese momento había una
paciente de histerectomía en el
área de ginecología y un paciente
masculino al que en cirugía se le
retiró un tumor.

"Es un operativo de rutina", lo
ocurrido en Hospital del Bosque
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El director del zoológico Sahuatoa, Karlo

Sánchez no descarta que en el pasado se
hayan regalado los cachorros que nacieron
en el zoológico Sahuatoba, pues de manera
extraña no existen registros de
nacimientos. Ya se investiga.

En entrevista al director del zoológico
reconoció que cuando se empezaron a ver
las entrañas del parque, "sí vemos datos
que no fueron reportados, también incluso
vemos anomalías en ciertos documentos,
por ejemplo el plan de manejo que se tenía
era de 20 o 30 hojas para 300 especies y
nosotros tenemos un documento de 700
hojas que hemos estado elaborando desde
la administración pasada con Emilio
Camacho y nosotros que le dimos el último
agregado", reveló.

Ese tema se da a manejar conforme a
derecho y a cómo lo dispongan instancias
como la contraloría municipal, porque la
verdad es que si al final del día, la
ciudadanía lo pide, "estamos en la apertura
de proceder en contra por las anomalías
que se han detectadas", dijo Sánchez. 

Cuestionado por los medios de
comunicación, también admitió que hay
una falta de documentación en cuestiones
del nacimiento de diversas especies por
algunos años, porque desde luego que en

ese tiempo nacieron crías y no se sabe ni
cuántos ni dónde quedaron.

Por lo anterior, no se descarta que
puedan haber hecho regalos con los
cachorros de algunas especies, pero es un
tema que ya está en investigación, resaltó
para concluir.

Se podrían haber regalado
cachorritos nacidos en el zoológico

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Aunque a nivel nacional se
muestran cifras de inflación a la
baja, en Durango la realidad sigue
siendo distinta y los niveles
inflacionarios mucho mayores,
informó el secretario del  Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Mauricio Holguín Herrera, quien
lamentó el cierre de cuando
menos una docena de negocios.

Aunque a nivel nacional se
habla de una inflación menor,
esta cifra podría estar distante de
lo que está viviendo Durango,
porque en la entidad no se ha
registrado un descenso ni en los
precios, porque el consumidor
sigue pagando lo mismo y como
el comerciante se enfrentan a
grandes costos para poder hacer

que la mercancía llegue a la
entidad. Estos sobrecostos se
deben en mucho al tema de la
seguridad en las carreteras, a lo
difícil que resulta hacer los viajes
atravesando lugares de alto
riesgo.

Bajo esas circunstancias señaló
que es hasta 17 por ciento el
índice inflacionario real que se
presenta en Durango, en
términos reales no ha variado en
los últimos meses, incluso dijo
que a nivel nacional los
estándares son de ocho por ciento
en términos reales y no de 5.84
como lo menciona el presidente e
Inegi.

Lo anterior se califica como una
derrota económica y se avisó las
complicaciones para hacer la
diferencia durante el segundo
semestre del año, va a estar muy
complicado.

CIERRE DE NEGOCIOS
Lamentó de la misma forma que

esta situación que tiene mucho
tiempo en Durango finalmente
hay repercutido en una nueva ola

de cierres de negocios, ya que
sostuvo que son cuando menos
12 los que han cerrado sus
puertas y algunos que han
cambiado de giro o de dueño.

Refirió finalmente que el
problema de Estados Unidos en
materia económica también está
repercutiendo en Durango, sobre
todo por el tema de las remesas.

Reportan baja en la inflación, pero
la realidad de Durango es distinta
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de inculcar

valores y compañerismo, así
como brindar conocimiento sobre
el buen uso de redes sociales
entre los estudiantes de
preparatoria de los planteles
educativos de Gómez Palacio,
además de prevenir el acoso
escolar, la Dirección de Seguridad
Pública y Protección Ciudadana,
brinda pláticas sobre estos temas,
con lo que se busca la sana
convivencia entre los jóvenes.

Iván Torres Chávez, titular de la
dependencia, señaló que estas
pláticas se dan debido al interés
que la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, tiene por atender a través de

la prevención, situaciones de
violencia, acoso escolar,
cyberbullying y el mal empleo de
las redes sociales.

Los estudiantes que, en esta
ocasión fueron beneficiados,
cursan el nivel bachillerato en el
CETIS 88, con una gran
participación y sobre todo, un
marcado interés en trabajar en la
reducción de este
comportamiento al interior de su
plantel educativo y vivir un
ambiente más sano y
constructivo.

Finalmente, Torres Chávez,
indicó que estos talleres están al
alcance de quienes así lo soliciten,

basta con acudir a las
instalaciones de Seguridad
Pública, ubicadas en el bulevar

Rebollo Acosta 560, en la colonia
Armando del Castillo Franco, o
bien, comunicándose al

8717140317, para recibir atención
inmediata del personal
capacitado.

Buscan erradicar cyberbullying, acoso
escolar y mal uso de redes sociales

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Durante las pasadas dos

semanas en el Centro de
Convenciones Francisco Zarco, se
realizaron una serie de trabajos
que regresaron el brillo a este
importante recinto de Gómez
Palacio.

Juan Salazar Reyes, director de
Obras Públicas en el municipio,
indicó que, el recinto construido
en los ochenta y ampliado en la
primera mitad de la pasada
década, presentaba un gran
estado de deterioro,
principalmente en la fachada,
como consecuencia de la falta de

mantenimiento y el descuido con
que había sido manejado durante
la pasada administración
municipal. 

Por ello, atendiendo las
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se efectuaron
en el recinto una serie de acciones
para hacer que este espacio,
mejorara su fisonomía, ya que,
semanalmente acuden a él,
cientos de gomezpalatinos que
forman parte de los diversos
grupos culturales que tienen su
sede en este espacio y merecen
que el lugar se encuentre en las
mejores condiciones.

Salazar Reyes detalló los
trabajos realizados, los cuales
incluyeron: retiro de fachaleta
exterior debido a su mal estado,
colocación de cantera en
columnas y escalones, limpieza y
sellado de fachaletas, aplicación
de estuco y pintura, aplicación de
pintura exterior sobre alucobond,
reposición de canceles dañados y
colocación de letras de acero en
fachada.

Por otra parte, la titular de Arte
y Cultura en el municipio, Melissa
Reuter Pérez, agradeció a la
alcaldesa Leticia Herrera, en
nombre de todos los usuarios del

Centro de Convenciones,
especialmente de los niños que
acuden a los talleres que ahí se
imparten, pues para ellos resulta

por demás motivante el hecho de
acudir a un espacio que desde
antes de ingresar se percibe en
óptimas condiciones.

Concluyen trabajos de rehabilitación en el Centro de
Convenciones Francisco Zarco
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Infobae 

La periodista Pamela Cerdeira,
quien ha estado bajo los
reflectores, presentó la segunda
parte de su investigación donde
mostró evidencia sobre la
contrariedad que tuvo Martí
Batres, secretario de gobierno de
la Ciudad de México sobre los
víveres que fueron recolectados
en la capital mexicana para
presuntamente ser donados a los
afectados en Turquía tras el sismo
de 7.7 grados del pasado 6 de
febrero.

La comunicadora mostró parte
de la respuesta que dio Martí
Batres, secretario de Gobernación
de la Ciudad de México, donde
aseguró que fueron 30 toneladas
las que se recolectaron con el fin
de ser enviadas a Turquía y
apoyar a las personas que fueron
afectadas por el desastre natural
que dejó cerca de 48 mil muertos,
de acuerdo con información que
trascendió.

Cifra que no coincide con el
comunicado que dio la Secretaría
de Defensa Nacional (Sedena) el
pasado 15 de febrero donde se
indicó que fueron enviadas al país
asiático un total de 100 toneladas
de víveres, pero únicamente 20
formaron parte del cargamento
de la Ciudad de México, no 30
como le había respondido Martí
Batres y su dependencia

gubernamental.
Por lo tanto Pamela Cerdeira se

hizo la pregunta sobre dónde
estaban las 10 toneladas
restantes que la administración
de Claudia Sheinbaum no envió
con todo el cargamento que fue
trasladado a Turquía por parte del
Ejército Mexicano.

La periodista de investigación
detalló que el siguiente paso que
tomará para continuar con su
reportaje será solicitar a la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) una respuesta, vía
transparencia, que corrobore que
sí fueron 20 toneladas las que se
recibieron por parte de la Ciudad

de México, sin embargo el
documento que mostró Martí
Batres en las redes sociales dejó
en evidencia este dato.

Ella explicó que en la hoja que
salió en la videorespuesta del
funcionario público se enlista un
total de 30 mil kilos de víveres,
pero la firma que acompaña el
documento que fue realizada por
un elemento de alto rango de la
Secretaría de la Defensa Nacional
únicamente recibió 20 mil kilos,
por lo tanto harían falta 10 mil
kilos (es decir 10 toneladas) de
apoyo en especie que se enviaría
a Turquía.

Respecto a la controversial bolsa

de arroz que donó Pamela
Cerdeira durante la colecta, ella
dijo que se encuentra en la
Secretaría de Finanzas del
gobierno de la Ciudad de México,
esto tras comprobar que este
jueves 8 de junio la ubicación del
alimento de la canasta básica
continuaba en la dirección donde
se encuentra el inmueble.

Actualmente esta investigación
le valió para convertirse en
tendencia en redes sociales
donde, además de causar un
escándalo gubernamental,
también surgieron algunos
detractores que calificaron la
indagatoria como un “montaje”,

no obstante es mayoría quienes
se pusieron de su lado e iniciaron
las críticas en contra de la
administración de Claudia
Sheinbaum.

Todo el rastreo fue posible,
informó la periodista, gracias a
un dispositivo llamado AirTag que
es producido por una compañía
famosa de tecnología. Después de
que se viralizó el gadget la gente
comenzó a preguntarse cómo
funcionaba. Como consecuencia
fue la misma Pamela Cerdeira
quien lo detalló mediante un
video de sus redes sociales.

“Puedes usarlo para rastrear
prácticamente lo que quieras,
funciona a través de bluetooth...
no hace que su alcance sea corto,
porque manda la señala a
cualquier dispositivo de la red
(que pertenezca a esta popular
marca de tecnología) que esté
cerca, cualquier teléfono...
cualquier tableta, cualquier
computadora y automáticamente
manda su ubicación a la nube...
además su batería es muy
eficiente por lo que dura
aproximadamente un año”,
detalló Cerdeira.

Asimismo contó que ella lo usa
también para conocer el lugar
exacto en donde está su mascota
Max, un perro, y así no
extraviarlo por lo que, afirmó,
este dispositivo podría tener
distintos usos más allá de rastrear
una bolsa de arroz.

10 toneladas de víveres que irían a Turquía de Cdmx se
perdieron, insistió Cerdeira tras respuesta de Batres



Infobae 
El diputado del Partido del

Trabajo (PT), Gerardo Fernández
Noroña, presentó de manera
oficial su licencia para desistir de
su cargo indefinidamente para
incursionar en el proceso de
selección a la candidatura
presidencial en Morena.

Fue este 6 de junio cuando el
petista manifestó al presidente de
la Comisión Permanente del
Congreso de la Unión, Alejandro
Armenta Mier, sus peticiones
para dejar de ser diputado por un
tiempo para participar como
precandidato al titular del
Ejecutivo federal.

“Presento a usted mi solicitud
de licencia por tiempo indefinido
para separarme del cargo de
diputado federal, a partir del
jueves 15 de junio del año en
curso (...)Lo anterior, debido a que
he decidido participar, en su
momento, como precandidato en
el proceso interno para elegir la
candidatura a la Presidencia de la
República de la Coalición “Juntos
Hacemos Historia” formada por
los Partidos Morena, del Trabajo y
Verde Ecologista de México.”
destacó el documento
presentado.

Tan solo el pasado 7 de junio el
petista habría revelado que ya
estaba considerado dejar su
cargo, por lo que pediría su
licencia, no obstante, señaló que
sería la semana próxima cuando
incursionaría en los procesos.

En entrevista al medio MVS,
Gerardo Noroña confirmó su
asistencia en el Consejo Nacional
de Morena para los procesos de
selección de la o el candidato
oficial que disputará la
presidencia de la República.

Esto luego de su reunión con el
dirigente nacional del partido
guinda, Mario Delgado Carrillo,
quien lo habría invitado
personalmente para discutir su
participación en los procesos
internos.

“Cafecito con el compañero
Fernández Noroña para invitarlo
a nuestro Consejo Nacional este
domingo donde estableceremos
la ruta para el 2024. Nuestro
reconocimiento y cariño a Noroña
por su contribución al

movimiento”, destacó el líder de
Morena en redes sociales.

Esto luego de que el diputado se
lanzará contra el presidente
Andrés Manuel López Obrador
(AMLO), a quien señaló por no
incluirlo cuando se trata de
procesos de los aspirantes
presidenciales, mejor conocidos
como “corcholatas”.

En repetidas ocasiones Noroña
ha reclamado a las dirigencias de
Morena y al presidente de la
República por omitir en las
reuniones de los aspirantes, por
lo que destacó que sus deseos son
igual de válidos que los de sus
compañeros, pues todos forman
parte del gobierno de la Cuarta
Transformación (4T).

“Ya lo comentaba que no puede
haber exclusiones de mi persona
y que no era el trato correcto para
los aliados. Le digo compañero
presidente a López Obrador
porque he luchado a su lado”,
destacó en entrevista el petista.

Fernández Noroña se suma a
lista de “corcholatas” que ya han
decidido dejar sus cargos,
algunos temporalmente, para

entrar a la carrera rumbo al 2024.
El primero de ellos fue el
secretario de Relaciones
Exteriores, Marcelo Ebrard, quien,
en rueda de prensa, dio a conocer
que se retiraría de su cargo para
ir de lleno a su candidatura.

La postura del canciller
mexicano apresuró a sus
compañeros aspirantes, ya que
un día después de esto, Ricardo
Monreal, coordinador de los
senadores de Morena, y el
senador del Partido Verde,
Manuel Velasco, pidieron sus
licencias.

No obstante, ni la jefa de
Gobierno de la Ciudad de México,
Claudia Sheinbaum Pardo, ni el
titular de la Secretaría de
Gobierno, Adán Augusto López,
se han pronunciado de manera
oficial para abandonar su cargo.

No obstante, la contienda
rumbo a las elecciones
presidenciales del 2024 ya
comienza a perfilar distintos
funcionarios de Morena, mientras
que por parte de la oposición se
espera a los aspirantes más
destacables.

Infobae 
La jefa de Gobierno de la

Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum Pardo, pidió “no
comer ansias” y que será el
próximo lunes 12 de junio
cuando anunciará si renunciará
o no a su cargo, esto porque dijo
que esperará la decisión que se
tome en el Consejo Nacional del
Movimiento de Regeneración
Nacional (Morena).

Luego de que la mandataria
local encabezó la entrega del
Bosque de Tláhuac, atendió a los
medios de comunicación y ahí
fue cuestionada sobre si
anunciaría su renuncia este
jueves 8 de junio, pese a que un
día antes había negado hacerlo
antes del domingo 11 de junio, a
lo que respondió que será el
lunes cuando aborde ese tema.

Asimismo, la exjefa
delegacional de Tlalpan recordó
a los medios de comunicación
que toda la información la dará
a conocer la próxima semana,
pues volvió a considerarse como
una mujer disciplinada a la cual
no le gusta dar información

previa por respeto a la militancia
del partido guinda y al pueblo
de México.

La jefa de Gobierno también
recordó que los resultados del
Consejo Nacional de Morena
serán públicos, incluso las
propuestas que ese mismo día
diferentes militantes
presentarán.

“El domingo van a tener toda
la información, yo soy muy
disciplinada. A mí no me gusta
estar dando información previa
porque creo que se lo debemos a
los militantes de Morena y, en
general al pueblo de México, que
seamos respetuosos de las
normas y el domingo ustedes se
van a enterar exactamente de
cuál es la propuesta que va a ser
puesta a consideración del
Consejo Nacional de Morena, ahí
van a tener ustedes toda la
información y el lunes voy a dar
un posicionamiento formal”,
explicó.

Finalmente, sobre este tema,
indicó que confía en los criterios
de la Dirigencia Nacional y que
respetará los lineamientos que
se den sobre el proceso.

“No coman ansias”: Sheinbaum
reiteró que anunciará si
renunciará o no tras Consejo
Nacional de Morena
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Noroña presentó su
licencia para separarse de
su cargo rumbo al 2024



Si vas a Miami, Española Way es
un sitio que no puede faltar en tu
agenda. Por muy poco tiempo
que tengas, esta zona de South
Beach se destaca, sin dudas, entre
los mayores atractivos de la
ciudad. Lo que comenzó como un
proyecto de artistas de habla
hispana en Miami Beach, es hoy
un lugar turístico espectacular y
colorido, cada vez más renovado.

Española Way ocupa apenas dos
calles peatonales entre las
avenidas Washington y
Pennsylvania, pero tiene de todo
en tan pequeño espacio:
restaurantes, bares, tiendas,
boutiques, hoteles.

No siempre fue así. La idea de
crear un espacio más bohemio en
el corazón de Miami Beach surgió
en la década del 20 del pasado
siglo. Sí, en los gloriosos años 20.

Inicialmente se llamó The
Spanish Village y se inspiró en
algunos pueblos y ciudades de
España y Francia, como Cannes,
San Sebastián o Biarritz. La idea
era tener un centro que agrupara
a los artistas y atrajera al público
en general por sus diseños
modernos.

Poco después de su apertura se
dieron cuenta que el lugar,
además de acoger a los bohemios
y los curiosos, era uno de los
espacios preferidos por la alta
sociedad miamense. También se
podía encontrar a los famosos de
la época o a un gánster como Al
Capone, que muchas veces utilizó
el Clay Hotel para sus apuestas.

La historia de Española Way ha
sido un sinfín de altas y bajas: un
huracán dañó Miami Beach en

1926, la Gran Depresión hizo que
muchos negocios quebraran, en
los años 50 se convirtió en la

capital mundial de la rumba, en
los 60 sus espacios tuvieron
menos notoriedad, pero en los

80… En los 80 Española Way
parecía renacer.

Fue gracias a Linda Polansky,

que compró varios edificios del
lugar y los pintó del peculiar color
melocotón que hoy los identifica.
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Española Way: un secreto bohemio
escondido en Miami Beach



Se alinearon los astros y también
llegó por allí Mel Bourne,
escenógrafo de la exitosa Miami
Vice, que utilizó sus calles en más
de diez episodios de la serie.
Aquello atrajo a más productores
de cine —allí se filmó, por
ejemplo, Chains of Gold
protagonizada por John
Travolta— y videos musicales.

Hoy Española Way puede
jactarse de ser uno de los grandes
encantos de Miami Beach. Su
arquitectura tipo colonial con su
toque del trópico enamora a
cualquiera. Los fines de semana
montan un mercado al aire libre
y, tal y como se quiso en un
principio, también abundan las
galerías de arte, la calle está
atiborrada de restaurantes y no
faltan espacios para disfrutar a lo
grande.

Hotel Esmé
Si hay algo que destaca por

encima de todo y que ha
propiciado que vuelva a estar de
moda Española Way, esa ha sido
la apertura de Esmé Miami Beach
Hotel. Repartido en varios
edificios, presenta 145
habitaciones, un rooftop y cinco
restaurantes para huéspedes y
visitantes. Recupera esa idea de
pueblecito y todos sus espacios
serpentean conectados por
pequeños corredores, patios y
rincones, que te harán pensar que
de pronto estás en el sur de
España y no en Miami.

Dónde: 1438 Washington Ave,
Miami Beach, FL 33139

Oh México
Desde 1997, Oh México ha

traído auténtica comida
mexicana con estilo a Miami
Beach. Este divertido e informal
restaurante y tequilería ofrece

algo para que todos los miembros
la familia puedan disfrutar.

Dónde: 1440 Washington Ave,
Miami Beach, FL 33139

Havana 1957
La herencia cubana también

está presente en Española Way en
forma de restaurante: Havana
1957. Allí t sirven suculentos
desayunos y sándwiches
cubanos, además de programar
noches de música y shows en
vivo.

Dónde: 405 Española Way,
Miami Beach, FL 33139

À la Folie
Uno de los restaurantes más

longevos es À la Folie, abierto por
el parisino Olivier Corre, donde
podrás disfrutar desde un café
con su croissant hasta crêpes y
clásicos de la cuisine française
como la sopa de cebolla o los
caracoles.

Dónde: 516 Española Way,

Miami Beach, FL 33139
Mercato della Pescheria

Este establecimiento es una
experiencia gastronómica que
combina la orgullosa herencia de
un mercado de mariscos italiano
con un excelente servicio y

asientos estilo restaurante.
Dónde: 412 Española Way,

Miami Beach, FL 33139
Hostería Romana

Hosteria Romana se ha
caracterizado por traer a South
Beach la cultura y tradiciones de

su ciudad natal Centro Storico
(Trastevere), Roma Italia. Ofrecen
vinos y pastas, especializado en
comidas romanas y judías, donde
los camareros proporcionan el
entretenimiento.

Dónde: 429 Española Way,
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Infobae 
Un nuevo estudio de la

Universidad Estatal de Carolina
del Norte, en Estados Unidos,
señaló que la sucralosa, un
compuesto químico que se utiliza
como edulcorante sin calorías,
puede causar daños en el ADN,
incrementar el riesgo de cáncer y
generar fugas en el revestimiento
intestinal.

El estudio, publicado en Journal
of Toxicology and Environmental
Health, encontró que un
metabolito de la sucralosa,
llamado sucralosa-6-acetato, es
genotóxico. Eso significa que
descompone el material genético
que forma el ADN y que puede
aumentar el riesgo de que se
formen células cancerosas,
explicó la científica Susan
Schiffman, autora principal del
estudio y profesora adjunta en el
departamento de Ingeniería
Biomédica de la Universidad
Estatal de Carolina del Norte.

La sucralosa es un compuesto
que se utiliza como endulzante
no calórico y es unas 600 veces
más dulce que el azúcar refinada.
La sucralosa, conocida en los
Estados Unidos y muchos países
de Hispanoamérica por la marca
Splenda™, se utiliza en la
producción de miles de
productos, incluidos alimentos
panificados, bebidas, chicles o
goma de mascar, gelatinas y

postres lácteos.
Además del daño al ADN, la

investigación también encontró
que la sucralosa puede conducir a
un revestimiento intestinal
permeable y aumentar la
actividad de los genes
relacionados con la inflamación y
el cáncer.

Sin embargo, una de las
limitaciones del estudio es que el
análisis del impacto de la
sucralosa en el organismo se
realizó en un modelo de
laboratorio con roedores y
también mediante la exposición
de tejido humano (epitelio
intestinal) a la sucralosa-6-acetato

y a la sucralosa. Luego se hizo
una secuenciación genética para
determinar la expresión génica
inducida por estas exposiciones.
Más investigación en una
muestra de mayor magnitud en
humanos podrían aportar
conclusiones más sólidas.

Consultado por Infobae sobre
los resultados de este estudio, el
reconocido nutricionista Alberto
Cormillot señaló que “hasta el
momento todos los metaanálisis
y revisiones han demostrado que
es segura, la sucralosa es un
producto que se viene
consumiendo hace 50 años y no
se ha demostrado daños a la

salud, esto no significa que más
adelante tal vez pueda suceder,
pero por el momento no está
demostrado que clínicamente las
personas sufran más problemas
por el consumo de edulcorantes”.

“Lo que sí está demostrado es
que es muy difícil que un
edulcorante, como la sucralosa u
otros, haga más daño que el
consumo de azúcar, que sí
produce daños severos a la
salud”, precisó el doctor
Cormillot.

OMS
En referencia a que la

Organización Mundial de la Salud
(OMS) desaconsejó el uso de

endulzantes no calóricos, el
especialista en nutrición dedicado
a la prevención, investigación y
tratamiento de la obesidad desde
hace casi seis décadas agregó que
“la OMS que en el 90% de los
casos hace muy buenas
recomendaciones pero en el otro
10% no siempre acierta, porque
no se ha visto que la gente que
consume edulcorante tenga más
efectos dañinos en la salud que el
consumo de azúcar, y eso está
comprobado”.

Consultada por Infobae, la
licenciada Silvina Tasat,
nutricionista e integrante de la
Sociedad Argentina de Nutrición
(SAN), advirtió que “hay que tener
presente que todos los aditivos
alimentarios de uso humano,
como los edulcorantes, son
seguros y están regulados por
organismos reconocidos como
Administración de Drogas y
Alimentos de los Estados Unidos
(FDA, por sus siglas en inglés), la
Autoridad Europea de Seguridad
Alimentaria (EFSA), la ANMAT en
Argentina y como el resto de los
organismos internacionales de
control”.

La especialista dijo que debe
ponerse la lupa en la ingesta
diaria admisible (IDA) que se
estima en miligramos de la
sustancia en relación al peso de
cada persona. Esto es la dosis
recomendada según las guías de
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Un nuevo estudio señaló que la sucralosa puede
dañar el ADN y aumentar el riesgo de cáncer



la Organización Mundial de la
Salud. En el caso de la sucralosa,
el valor es de 0-15 mg/kg/día.

FDA
La Administración de Drogas y

Alimentos de los Estados Unidos
(FDA, por sus siglas en inglés)
aprobó por primera vez la
sucralosa para su uso en 1998 en
algunas categorías de alimentos.
Un año después, la agencia
aprobó la sustancia química como
edulcorante de uso general.

En el reciente estudio, los
autores del nuevo estudio
apuntaron que ciertas bacterias
intestinales pueden transformar
la sucralosa en una molécula
similar: “El sucralosa-6-acetato es
un intermediario y una impureza
en la fabricación de sucralosa y se
encontró que muestras
comerciales recientes de
sucralosa contenían hasta un 0,67
% de sucralosa-6-acetato. Los
estudios en un modelo de
roedores encontraron que la
sucralosa-6-acetato también está
presente en muestras fecales con
niveles de hasta un 10 % en
relación con la sucralosa”. Esto
significa que, según los autores,
la sucralosa alteró la microbiota
intestinal.

Por eso, los investigadores
señalaron que también afecta el
tejido intestinal: “La ingestión de
sucralosa indujo cambios
histopatológicos, incluidos
infiltrados linfocíticos en el
epitelio intestinal,
desorganización glandular y
cicatrización epitelial lo que
aumenta la infiltración
bacteriana”.

“Un intestino permeable es
problemático porque significa
que las toxinas que normalmente
se eliminarían del cuerpo a través
de las heces, en cambio, se filtran
fuera del intestino y se absorben
en el torrente sanguíneo”, señaló
la autora del estudio Schiffman a
Fox News.

Esta no es la primera
investigación que señala los
peligros potenciales relacionados
con la sucralosa: “Estudios
anteriores han mostrado una
amplia gama de efectos adversos
de la sucralosa, incluida la
disbiosis (incluido el daño a las
bacterias buenas en el intestino)
y la alteración de la glucosa y la
insulina en la sangre”, destacó la
investigadora Universidad Estatal
de Carolina del Norte.

El estudio señaló que la
sucralosa es un “edulcorante
artificial clorado que se utiliza en
todo el mundo como sustituto del
azúcar en miles de alimentos,
bebidas y productos
farmacéuticos”. El sabor dulce de
la sucralosa fue descubierto en el

Queen Elizabeth College de
Londres (1976) como parte de un
programa para modificar
químicamente la sacarosa (azúcar
de mesa) para posibles
aplicaciones industriales.

Las agencias reguladoras como
la FDA, la Autoridad Europea de
Seguridad Alimentaria y otros
organismos de control en cada
país, establecen los niveles
máximos de sucralosa-6-acetato
permitidos en los productos
alimenticios. Sin embargo, la
cantidad de esta sustancia
química en una sola porción de
una bebida que contiene
sucralosa podría ser lo
suficientemente alta como para
dañar potencialmente el ADN,
señalaron los autores del nuevo
estudio.

Se necesita más evidencia
científica

La toxicóloga Kelly Johnson-
Arbor y codirectora médica del
National Capital Poison Center en
Washington, DC , aconsejó
precaución al ser consultada por
Fox News: “Aunque los
edulcorantes artificiales como la
sucralosa se promovieron como
alternativas saludables al azúcar
durante décadas, las mejoras en
la tecnología médica han
permitido a los científicos realizar
pruebas más exhaustivas sobre
estos químicos y sus posibles
toxicidades. Los resultados de
estos estudios muestran que
estos compuestos pueden estar
asociados con efectos
significativos para la salud”, dijo
a Fox News.

Por su parte, Robert Rankin,
presidente del Consejo de Control
de Calorías de EEUU, dijo: “Este
estudio se realizó en un entorno
de laboratorio, que no puede
imitar los complejos mecanismos
del cuerpo humano, incluso
cuando se utilizan células
humanas”.

“Para los millones de personas
que confían en los edulcorantes
bajos en calorías o sin calorías
para ayudar a controlar el peso
corporal y reducir el riesgo de
enfermedades no transmisibles
como la diabetes y la obesidad, es
importante conocer los hechos,
que es que la sucralosa ha sido
rigurosamente estudiada por
autoridades científicas y
reguladoras de todo el mundo y
es segura para consumir”, agregó
el funcionario.

La OMS desaconsejó el uso
de edulcorantes

A mediados de mayo, la
Organización Mundial de la Salud
(OMS) emitió una recomendación
que desaconsejó el uso de
edulcorantes, por considerar que
no son eficaces para bajar de peso

y porque aumentan el riesgo de
diabetes tipo 2, enfermedades
cardiovasculares y mortalidad en
adultos. Entre los distintos tipos
de estos endulzantes, se
encuentra la sucralosa.

“Reemplazar los azúcares libres
por edulcorantes sin azúcar (NSS,
por sus siglas en inglés) no ayuda
a controlar el peso a largo plazo.
Las personas deben considerar
otras formas de reducir el
consumo de azúcares libres, como
consumir alimentos con azúcares
naturales, como frutas o
alimentos y bebidas sin azúcar”,
detalló Francesco Branca, director
de Nutrición y Seguridad
Alimentaria de la OMS.

“Los edulcorantes sin azúcar
incluyen el acesulfamo K,
aspartamo, advantamo,
ciclamatos, neotamo, sacarina,
sucralosa, estevia y derivados de
estevia. No son factores dietéticos
esenciales y no tienen valor
nutricional. Las personas
deberían reducir la dulzura de la
dieta por completo para mejorar
su salud”, añadió Branca.

Varios especialistas coinciden en
que si bien en un escenario
hipotético sería ideal que las
personas optaran por tomar
bebidas o infusiones amargas, la
mayoría busca endulzarlas, por lo
cual los endulzantes no calóricos
son para un gran porcentaje de la
población una opción segura para
disminuir el consumo de azúcar.

En el caso de los aditivos no
calóricos la recomendación de la
OMS tiene categoría de
condicional y no tiene rango de
directriz fuerte, porque aún falta
un mayor cuerpo de estudios que
muestren los efectos de estos
aditivos en la salud humana.
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“Toda fiesta es una locura de muchos
para la satisfacción de pocos”:

Alexander Pope
● Lo importante es el poder; lo demás es
lo de menos
● Estados y municipios reciben el mayor
recorte en 14 años
● ¿Existen féminas preparadas para la
primera magistratura?
● Ebrard, primero en renunciar; Claudia
no quiere; AA, quieto
El poder es lo único que mueve a los

políticos, lo demás es lo de menos: ¿normas
para tratar cáncer?, no son importantes; ¿el
narcomenudeo creció 45% y preocupa sobre
todo en entidades como Puebla, Michoacán,
Sonora, Baja California y Nuevo León? Y 11
delitos como feminicidio, extorsión, la
desaparición de personas, la trata, la
violación, el robo a negocio y la violencia
familiar crecieron. Eso no es más que el
contexto.Violar leyes, cancelar normas,
evadir reglamentos avalan la pretensión de
poderío.

Qué los estados y municipios resienten su
mayor recorte en 14 años, en abril y las
transferencias a las alcaldías y entidades
federativas fueron por 201 mil 839 mdp, una
caída de 10%, la mayor en últimos años, es
también parte del entorno de esta
administración. No tiene porque ser
sobresaliente en estos momentos.

Que se tiene una milicia dorada en el
extranjero, en las agregadurías militares de
las embajadas en donde viven como
príncipes y cobran cada mes salarios
rebasando los 157 mil pesos y además
gastan cerca de 200 mil pesos en comida y
transporte. ¡Se lo merecen!

Lo importante a festejar es el triunfo.
Delfina Gómez no sólo arrebató la
gubernatura al PRI, también el Congreso.
Ganó en 36 de los 45 distritos electorales del
Edomex, los cuales se ubican en municipios
como Ecatepec, Nezahualcóyotl y
Chimalhuacán, pero también en
Atlacomulco y Cuautitlán Izcalli; en tanto
Alejandra del Moral (PRI, PAN, PRD y NA)
ganó en nueve distritos electorales donde
están ayuntamientos del corredor azul,
cómo Huixquilucan, Naucalpan, parte de
Tlalnepantla y Atizapán de Zaragoza, así
como Toluca, Metepec, Valle de Bravo y
Zinacantepec, de acuerdo con los datos
arrojados el PREP y oficializados ayer. En
síntesis, Delfina acumuló 52.6% del total de
la votación emitida y Alejandra del Moral,
44.3%, una diferencia de ocho puntos en la
elección del Congreso local. Es la radiografía
de lo pretendido por AMLO para el 2024.

El otro punto sobresaliente es la
continuidad de la Cuarta Transformación. El
presidente López Obrador reportó en su
conferencia mañanera la reunión de los
gobernadores de Morena con los

precandidatos presidenciales o
“corcholatas”, fue para promover la unidad
morenista. Celebró “vamos muy bien” y tras
“humildemente” señalar no podía hablar
sobre el tema, informó estuvieron en el
encuentro 22 mandatarios estatales surgidos
de Morena y sus aliados. También estuvieron
dirigentes de Morena:, Ricardo Monreal, líder
de la fracción en el Senado; el canciller
Marcelo Ebrard; el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López
Hernández, y claro no podía faltar Claudia
Sheinbaum.

López Obrador insistió en cancelar
“dedazos”: “Yo he hecho el compromiso de
que no voy a inclinar la balanza en favor de
nadie, en lo que tendrá que venir.

Nada de tapados, nada de dedazo, nada de
destapes, nada de imposición ; que se vayan
allá a donde mandan a los marinos, la casita;
al carajo con esas lacras de la política, no voy
a dedicar esta mañanera a eso, nada más
porque me lo preguntan, yo creo que ya
contesté”. Mario Delgado, dirigente de
Morena, informó será este domingo, cuando
el Consejo Nacional discutirá y aprobará los
términos de la convocatoria para definir al
candidato o la candidata presidencial; en esa
reunión se definirán las fechas y requisitos
para las personas que deseen participar en
este proceso, además de ser escuchadas sus
propuestas; también se analizará la
posibilidad de que los aspirantes renuncien
o piden licencia, en su caso, aunque negó
AMLO hubiese solicitado esto a las
“corcholatas”, tras la cena de la 4T en El
Mayor, del Centro Histórico. Delgado
aseguró estar en comunicación con seis de
los aspirantes presidenciales: la jefa de
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum: el canciller Marcelo Ebrard; el
secretario de Gobernación, Adán Augusto
López, el senador Ricardo Monreal; el
diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña,
y el senador del Partido Verde, Manuel
Velasco; sobre el número de encuestas,
reitero se van a tomar en el Consejo Nacional
estas definiciones y la fecha límite para
definir al candidato o candidata se mantiene
en noviembre.

TOMADO DE EL CASTILLO
No es, de manera alguna violencia de

género, tampoco agresión política, es
simplemente relacionar lo presente con una
pregunta: ¿Está México preparado para la
llegada de una mujer a la presidencia? O tal
vez sea mejor cuestionar ¿Hay dentro de la
política actual una fémina preparada para
ocupar la primera magistratura? Los
resultados en la responsabilidad asignada a
las señoras hablan por sí solos: Rocío Nahle,
como titular de Energía tiene muchas
deficiencias, la más sobresaliente es la
relacionada con la construcción de la
refinería Dos Bocas. No solamente no ha

logrado concluirla en los plazos
comprometidos sino incrementó el costo
alarmantemente. Leticia Ramírez, titular de
Educación Pública ha puesto a esa
dependencia en un campo minado y abarca
desde la educación primaria hasta la
universitaria. Luisa María Alcalde, al frente
de la Secretaría del Trabajo no logró
solucionar la huelga de Notimex, tampoco
encabeza convenios, acuerdos, entre
empresarios y trabajadores de las líneas
aéreas. Su intervención ha servido para
cancelar operaciones y esa no es la base de
su función. Rosa Icela Rodríguez es la
personificación perfecta de las “Juanitas”. Es
la vocera más no la titular de la Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana. Ariadna
Montiel Reyes ocupa la de Bienestar, se
mantiene con un bajo perfil, justificando su
acción ante la serie de señalamientos, por no
rendir cuentas claras, hechos por la
Auditoria Superior de la Federación. Reciben
apoyos hasta los difuntitos.

María Luisa Albores en Semarnat quedará
marcada por su indolencia ante la serie de
violaciones al medio ambiente, las
depredaciones pasadas por alto al ser
provocadas por la construcción de las obras
ícono de su jefe. Raquel Buenrostro
demostró habilidades suficientes como
administradora, aún y cuando provocara la
ausencia de medicamentos, se distinguió
como cobradora de impuestos, pero en la
Secretaría de Economía pasa el tiempo y no
se le concede un solo éxito. Es difícil
encontrar un acierto en la Secretaría de
Cultura, Alejandra Frausto, ocupa el cargo
desde el 2018 y no se le conoce ningún
programa para apoyar esta rama tan
importante en la existencia humana. Las
artes dan alimento al espíritu, pero para
entenderlo y llevarlo a la concepción de
política pública, la titular no tiene capacidad.
María Estela Ríos González, ha hecho el más
penoso de los papeles al frente de Consejería
Jurídica del Ejecutivo federal, sus peleas con
la SCJN dan cuenta de ello. La tesorera de la
Federación, María Elvira Concheiro Bórquez,
se maneja dentro de los principios
marxistas.

En el gabinete ampliado, nadie le gana a
Ana Gabriela Guevara, no solo no es
empática con los deportistas sino es agresiva
y muy cínica. Como nunca antes ha metido
a la Conade en un pleito jurídico debido a su
errática actuación. Nadine Gasman preside
el Instituto Nacional de las Mujeres,
dependencia nulificada al igual que el
Consejo Nacional para Prevenir la
Discriminación en manos de Claudia Morales
Reza. Ha sido gris la operación de Caminos
y Puentes Federales dirigido por Elsa Julieta
Veites Arévalo, quien mantiene la
dependencia como “caja chica” de la
presidencia. Y si en la Secretaría de Medio
Ambiente hay una ceguera casi total, en la
Procuraduría del ramo, todo está peor,
Blanca Alicia Mendoza Vera ha pasado con
más pena que gloria. El organismo
autónomo de mayor peso, la Comisión
Nacional de Derechos Humanos encontró en
Rosario Piedra Ibarra, al sepulturero
indeseado. Las féminas “sacudidas” del
gabinete fueron: Irma Eréndira Sandoval;

Josefa González Blanco; Graciela Márquez
Colín; Tatiana Clouthier y Olga Sánchez
Cordero.

Usted dirá… tiene su propia respuesta a las
interrogantes planteadas, aunque faltan las
gobernadoras y tal vez juntas, puestas como
se dice coloquialmente “dentro de una
licuadora”, no se logre el ejemplar requerido
ante un presente tal incierto y alejado del
Estado de Derecho, con mil necesidades de
urgente atención. Como “agujas en el pajar”
se buscaría alguna senadora o diputada
sobresaliente con, por lo menos, empatía
con el género y su situación actual real.

DEL OTRO LADO
En la cancha de enfrente la oposición es

incapaz de practicar la autocrítica y
reconocer sus fallas. Los tres líderes de la
Alianza Va por México pusieron pretextos y
justificaciones para no asumir
responsabilidad en la derrota del Estado de
México y culparon al gobernador Alfredo del
Mazo. Alejandro Moreno, Marko Cortés y
Jesús Zambrano, acusaron al mandatario
quien “le dio la espalda a la militancia”; tuvo
“una acción omisa” y entregó la plaza de
antemano. Hasta “fraude” denunciaron los
tres “angelitos”.

Luego del reparto de culpas de la alianza
opositora, sin asumir ninguna, la senadora
Lilly Téllez recriminó: el resultado electoral
en el Estado de México fue “una “derrota
para millones de mexicanos que sienten que
Morena lleva al país al desastre. La oposición
está en los niveles de aceptación más bajos
de la historia; lejos de estar empatados con
Morena, quedamos en un segundo lugar que
representa un fracaso”.

Tras los recientes casos en que AMLO
designa a exmandatarios del PRI como
representantes diplomáticos luego de perder
comicios en sus estados o entregar la plaza
a Morena, la bancada de Movimiento
Ciudadano en la Comisión Permanente
presentó una iniciativa de “ley anti premios
de AMLO a gobernadores”, la cual plantea
que los mandatarios estatales y la titular o
el titular de la jefatura de Gobierno de la
Ciudad de México, no puedan ser designados
como embajadores o cónsules de manera
inmediata a la conclusión de su encargo, en
un periodo no menor a dos años posteriores
a esta.

DE LOS PASILLOS
La economía mejora. El Banco Mundial

ajustó su pronóstico de crecimiento para
México a 2.5% desde el 0.9 estimado en
enero. El nuevo pronóstico del BM incorpora
una segunda revisión al alza consecutiva,
pues en abril previeron se lograría un
incremento de 1.5 por ciento… Citibanamex
señala en su propio sondeo que la
expectativa revisada del organismo la deja
arriba del estimado promedio del mercado,
pero se mantiene aún debajo de la
proyección de 3% en la cual basó el gobierno
el Presupuesto de Egresos de la Federación…
El lunes no, pero el miércoles si, por tanto el
presidente le pidió a sus “corcholatas”
renunciar a sus cargos. Ebrard le ganó esta
partida, aunque el empeño de hacer su
sucesora a la Sheinbaum no disminuye. Ella
está en el cargo por elección popular por lo
tanto “¡safo!”.
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*** Sucesión Presidencial (2)
Aunque los dirigentes de Morena

mencionen como corcholatas
presidenciables a Gerardo Fernández
Noroña y a Manuel Velazco, la realidad,
que es la que dicta el huésped de Palacio
Nacional, es que solo cuatro pudieran
están en la “contienda”, aunque AMLO
seguro ya decidió cómo jugará esas cuatro
fichas en el ajedrez de la 4T.

Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard,
Adán Augusto López y Ricardo Monreal
son quienes ante los lopezobradoristas
que todo le creen a AMLO, son los que
aparentemente están disputando la
candidatura a la Presidencia de la
República.

Viejo lobo de mar en la política y más en
la que está llena de conflictos, López
Obrador desde hace muchos meses ya
decidió quién será quien abandere a su
movimiento en los comicios del 2024.

Así que tenemos que buscar, para tener
material especulativo más acertado, quién
de los mencionados le conviene al
tabasqueño que, según sus propias
palabras, terminando su periodo se irá a
La Chingada.

Él (López Obrador) hará todo con todo el
poder del estado para que gane quien él
ya decidió. Los resultados electorales, para
AMLO, pasan a segundo plano, lo que le
importa es quién será su sucesor en todos
los aspectos que ha impuesto con el
pretexto de la 4 transformación.

Tenemos que reconocer que el mejor
posicionado territorialmente es el aún
canciller, Marcelo Ebrard Casaubón, pues
gracias a las oficinas que tiene en toda la
República y en ciudades en e extranjero
con importante población de origen
mexicano, ha hecho una buena campaña
de acercamiento. Se ha preocupado por
nombrar delegados de la SER, a personajes
con una excelente facilidad de relaciones
públicas que se refleja en la atención que
se brinda a los solicitantes del pasaporte
mexicano. Veamos el caso de Durango en
donde primero estuvo Mónica Rodríguez
de excelente presencia y eficiencia que
cambió radicalmente el servicio y atención
a los solicitantes de este documento.
Luego, llegó Nacho Aguado, especialista en
relaciones públicas y un muy buen
operador político.

Poco o nada podemos decir del Dr. José
Ramón Enríquez que fue nombrado “algo”
dentro del equipo de Marcelo Ebrard, pero
hasta ahora no se ha visto cuál es su rol o
función en esta etapa.

De no ser por el inquieto empresario y
político, Danielo Hernández, la figura de la
gobernadora de la Ciudad de México sería
totalmente desconocida, las muy pocas
veces que ha visitado Durango, la última

apoyando a Marina Vitela, ha pasado
desapercibida y desconoce totalmente el
territorio, no solo de estado de Durango,
sino el de la mayoría de las entidades
federativas.

Al parecer la senadora de la República,
Margarita Valdez, también la apoya, pero
poco o nada se sabe de actividad de
proselitismo.

Por cierto, se manejó que Marina Vitela,
excandidata a la gubernatura, estaba muy
cercana a Claudia Sheinbaum, pero
cercanas a esta funcionaria han negado tal
relación incluso señalaron que no está
incluída en el equipo de trabajo de
precampaña.

Por lo que se refiere a Adán Augusto
López, secretario de Gobernación y
paisano de su “carnal” AMLO, ha aplicado
una muy buena estrategia recorriendo
permanentemente los estados de la
República y estableciendo muy buenas
relaciones con las autoridades locales
muchos de los cuales se han hecho amigo,
como es el caso de Durango, en donde esta
corcholata y el gobernador duranguense,
Esteban Villegas Villarreal, han trabado
una excelente relación. Entre otros, tiene
como súper activas promotoras a Cynthia
Mont y Sandra Lilia Amaya, entre otros.

Finalmente, Ricardo Monreal cuenta con
un grupo de jóvenes inquietos que lo
promueven con muchas ganas, pero poco
avance.

Los escenarios en todo el país tienen
poca variante en relación a Durango y si
bien es cierto, por lo menos tres de los
cuatro han realizado intensas visitas a
entidades federativas, han causado poco
efecto entre los ciudadanos para quienes
pasan desapercibidas esas visitas de las
corcholatas.
SEGUIRÁ
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La gran pantalla la convirtió en

un icono mundial del siglo XX,
pero la huella de Gina
Lollobrigida fue más allá del
séptimo arte: fotógrafa, cantante,
filántropa, escultora e incluso
entrevistadora de Fidel Castro,
son algunas de las de la actriz que
se repasan en una nueva
exposición en Roma. Cinco meses
después de su muerte, la muestra
Los mundos de Gina Lollobrigida,
que se inaugura mañana,
homenajea el talento artístico y la
vida ecléctica de una de las divas
italianas más recordadas a través
de una colección de sus
imágenes, con 120 fotografías,
pero también con vestidos, joyas,
revistas, libros y esculturas.

En el Palazzo Poli, el edificio
situado detrás de la fachada de la
famosa Fontana di Trevi de Roma,
el Instituto Central para la Gráfica
revela a una Lollobrigida
escondida detrás de las cámaras,
en los platós de rodaje de sus
películas Salomón y la reina de
Saba (1959) y Pan, amor y celos
(1964). “Cuando nos faltó Gina fue
evidente que debíamos recordar
todo lo que supuso esta gran
mujer, puliendo la imagen

incompleta de ella que se
presentaba en los periódicos. Fue
una persona compleja, libre y una
de las primeras feministas”,
afirmó la curadora de la muestra
y subsecretaria de Estado del
ministerio de Cultura italiano,
Lucia Borgonzoni.

Entre algunas de las esculturas
y obras creadas por la misma
Lollobrigida, se pueden
contemplar imágenes de la
artista posando con su familia,
montando a lomos de un burro,
repasando las instantáneas
capturadas por sus cámaras de
foto, conversando con Fidel
Castro o trabajando junto
estrellas de la talla de Sean
Connery, Audrey Hepburn y
Marlene Dietrich. “Gina fue una
persona realmente increíble, que
no es suficientemente celebrada
como representante de nuestro
país, de eso que se llama
italianidad y forma la marca
‘Made in Italy’”, afirmó
Borgonzoni en la presentación de
la muestra.

La exposición, que permanecerá
abierta hasta el próximo 8 de
octubre, cuenta con un fondo de
más de 120 fotografías y objetos
llegados desde 47 fuentes

distintas, desde coleccionistas y
familiares de la artista, hasta
firmas de moda como la marca de
lujo Bvlgari e instituciones
culturales como el
Archivo italiano de
la Luz o los
estudios de
cine de
Cinecittà. Y
después de su
paso por
Roma, está
previsto que
Los mundos
de Gina
Lollobrigida
se exhiban
en algunos
de los

institutos de cultura italianos
repartidos por el planeta.

“La plena adhesión de tantos
donantes a la muestra se explica
por la figura que aquí se recuerda:
una mujer que para muchas
generaciones de italianos nos
ha acompañado a lo largo

de toda la vida”,
reconoció la

directora del
Instituto Central para

la Gráfica, Maura
Picciau. No en vano,
a lo largo de sus 95
años de vida,
Lollobrigida se
convirtió en uno de los
personajes más
queridos de la

Italia del siglo XX y se coronó más
allá del país como un icono
indiscutible del talento, la belleza
y la vida mediterránea.

Inauguran en Roma una muestra sobre Gina
Lollobrigida, la gran diva del cine italiano



VIERNES 09 DE JUNIO DEL 2023 21WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Infobae 
El Gobierno egipcio ha

prohibido a expertos
neerlandeses del Museo Nacional
de Antigüedades (RMO) realizar
excavaciones en la necrópolis
egipcia de Sakkara al considerar
que la pinacoteca “falsificó la
historia” con el enfoque
“afrocéntico” de su exposición
Kemet sobre la influencia del
Antiguo Egipto en los artistas
afroamericanos.

Según un correo electrónico del
departamento de Misiones
Extranjeras del Servicio de
Antigüedades de Egipto,
publicado hoy por el diario
neerlandés NRC, el RMO no puede
realizar excavaciones en Sakkara
al estar acusado de “falsificar la
historia” debido al enfoque
“afrocéntrico” de la exposición
Kemet.

La exhibición, abierta hasta el 3
de septiembre, se titula Egipto en
el hip-hop, jazz, soul y funk y se
centra en “las representaciones
de Egipto en la música de artistas
con raíces africanas”, poniendo
de ejemplo a estadounidenses
como Miles Davis, Sun Ra,
Beyoncé y Rihanna.

Desde la apertura de esta
exposición a finales de abril, la
RMO ha sido acusada de
participar en la apropiación de la
cultura egipcia por parte de
artistas negros de Estados
Unidos, mientras que la decisión
del gobierno egipcio tiene ahora
consecuencias importantes para
el museo, puesto que ha estado
activo en Sakkara desde 1975.

“Tanto Beyoncé como Rihanna
se han retratado como reina
egipcia Nefertiti, el rapero Nas se
presentó como faraón
Tutankamón en la portada de su
legendario álbum I am. En la
década de 1990, el actor Eddie
Murphy interpretó al faraón
Ramsés en el videoclip de
“Remember the Time”, y casi
todas las carátulas de los discos
de la banda Earth, Wind & Fire de
esa época muestran algo del
antiguo Egipto”, dice el museo
sobre la muestra.

Asegura que la exposición “es
un viaje por la historia de la
música” y explica que el Antiguo
Egipto y Nubia han sido “una
fuente irrefutable de inspiración
para músicos de la diáspora
africana durante los últimos
setenta años”, puesto que los

artistas “abrazan y reclaman
estas antiguas culturas africanas
para expresar resistencia,
empoderamiento y sanación
espiritual. A menudo se remontan
al nombre que los propios
egipcios dieron a su país: Kemet,
‘el negro’, en referencia a la tierra
fértil a lo largo del Nilo”, subraya
el museo.

El director del RMO, Wim
Weijland, lamenta la decisión de
Egipto y niega “falsificar la
historia” con la exposición. “Eso
es indignante. Esta exposición ha
sido realizada con sumo cuidado.
Quiero que se retire esa
calificación”, instó.

Además, advierte de que no se
harán ajustes a la exposición, ni
se pedirán disculpas, aunque sí
ofreció “agregar un letrero con
comentarios egipcios, pero

entonces alguien tendrá que
venir (desde Egipto) y echar un
vistazo primero” antes de sacar
conclusiones sobre la exposición.

El pasado abril, Egipto cargó
contra Netflix por la elección de
una actriz negra (Adele James)
para encarnar a la reina Cleopatra

en una serie documental
dedicada a la soberana, algo que
el país calificó de “una
falsificación de la historia
egipcia” y de “una flagrante
falacia histórica, sobre todo
porque la serie está clasificada
como documental”.

Egipto cancela a un museo neerlandés por representar
a la Reina Nefertiti como Beyoncé y Rihanna
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Infobae 
La actriz Jenna Ortega (Scream

6) seguramente tenga un antes y
un después de su protagónico en
Merlina (Wednesday), la serie
creada por Tim Burton para
Netflix que relata las aventuras de
la hija mayor del matrimonio
Addams. La aceptación por partes
de los suscriptores fue inmediata
y la ficción se convirtió en un
éxito mundial para todas las
generaciones.

Con una segunda temporada ya
confirmada, Ortega se tomó su
tiempo para dialogar con la
también actriz, Elle Fanning (The
Great) sobre lo que se viene y su
nuevo rol como productora
ejecutiva del título. “Es la primera
vez que produzco una serie de
televisión”, afirmó la joven
estrella en Variety y contó la
expectativa que tiene con la
nueva tanda de episodios: “En
preparación para una segunda
temporada, queríamos
asegurarnos de poder comenzar
las conversaciones antes. Tengo
tanta curiosidad: quiero ver los
atuendos, los nuevos personajes,
los guiones”.

Ortega tiene 20 años y este
protagónico significó un salto en

su carrera en la que venía con
muy buenos roles, aunque
menores. Claramente, este
impacto la llevó a reflexionar y
también a observar la mirada
ajena: “Merlina me obligó a salir
de mi caparazón. Siendo una
mujer joven en la industria, a
veces la gente no te toma tan en
serio. Te conviertes en un títere.
Pero las experiencias más
hermosas que he tenido en un
trabajo siempre han sido aquellas
en las que se escucha la voz de
todos. Todos colaboran”, confesó
la actriz que dio sus primeros
pasos en la serie Jane the Virgin.

Fanning fue un poco más allá y
le consultó, en modo fan, de qué
se va a tratar la segunda
temporada de Merlina. “Todavía
se está armando, pero hemos
decidido que queremos
inclinarnos más hacia el horror”,
adelantó Jenna Ortega, quien
compartió cartel junto a
Catherine Zeta-Jones en el rol de
su madre en la ficción como
Morticia Addams. “Nos estamos
deshaciendo de cualquier interés
amoroso romántico, lo cual es
realmente genial. Vamos a ser
más audaces, más oscuros”,
agregó.

La primera temporada fue,
como se dijo anteriormente, todo
un suceso en la plataforma. Se
convirtió en la segunda serie de
habla inglesa más vista en toda la
historia de Netflix con 1,237 mil
millones de horas visualizadas en
los primeros 28 días de su
lanzamiento. Con estos números
solo fue superada por la cuarta
temporada de Stranger Things

(con 1,352 mil millones de horas
vistas).

Gwendoline Christie, Riki
Lindhome, Emma Myers, Hunter
Doohan, Jamie McShane y
Christina Ricci son algunos de los
nombres que completaron el
elenco de la primera entrega. En
cuanto a la familia Addams, la
serie contó con la ganadora del
Oscar, Catherine Zeta-Jones que le

dio vida a la intrigante y sensual
Morticia (con quien Merlina tiene
una relación bastante compleja),
Luis Guzmán como el papá de
Merlina, Homero e Isaac Ordonez
interpreta a Pericles. Capítulo
aparte tiene Dedos, ese miembro
especial de la familia que
acompañó a Merlina como una
especie de amigo y guardián en la
Academia Nunca Más.

“Merlina” se inclinará más hacia el horror en
la segunda temporada, según Jenna Ortega
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La saga de películas La noche del

demonio (Insidious) prepara su
retorno para los amantes del
terror. La quinta entrega de la
franquicia será dirigida por su
protagonista, el actor Patrick
Wilson, quien interpreta a Josh
Lambert desde el thriller inicial
lanzado en 2010. Esta secuela
subtitulada La puerta roja se
estrenará en julio del 2023 en
cines de todo el mundo.

A un mes de llegar a las salas,
Sony Pictures reveló un nuevo
avance y póster oficial. En el
tráiler, vemos nuevamente a la
familia Lambert lidiando con

experiencias paranormales tras
los sucesos ocurridos con su hijo
Dalton (Ty Simpkins) diez años
atrás.

Como se relató en la primera y
segunda película de Insidious, el
niño quedó inexplicablemente en
estado de coma luego de que los
Lambert se mudaran a una nueva
casa. Mientras tratan de salvarlo,
sus padres descubren que la
vivienda tiene una conexión con
el mundo espiritual, razón por la
que entidades malignas se
manifiestan intentando poseer el
cuerpo de Dalton.

Qué se verá en la quina película
de “La noche del demonio”

En La noche del demonio: la
puerta roja, los hechos del pasado
vuelven a atormentar a Josh y, en

especial, a Dalton, quien ahora es
un joven universitario. En el clip
se aprecia que el muchacho no
recuerda con claridad lo que pasó
hace tiempo, pero dibuja una
puerta que sería clave como
enlace a la dimensión
paranormal. Se da a entender que
el encuentro con los entes
malignos fue un secreto que la
familia guardó a toda costa.

Patrick Wilson (El conjuro) y Ty
Simpkins no son los únicos
talentos que vuelven con
Insidious 5. Rose Byrne también
regresa como Renai Lambert, y no
podía faltar uno de los personajes
más importantes de la franquicia:

la parapsicóloga Elise Rainier que
es interpretada por Lin Shaye.

La saga nació en 2010 bajo la
dirección de James Wan, un
maestro del terror que fue el
creador de Saw. Ahora, en la
quinta película, Wilson toma las
riendas y debuta como director
del largometraje. El guion fue
escrito por Scott Teems con la
historia y personajes creados por
Leigh Whannell. Escalofriantes
secuencias, suspenso y misterio
en el capítulo final de la saga de
los Lambert.

La noche del demonio: la puerta
roja se estrena el 6 de julio en
salas de cine de América Latina.

“La noche del demonio: la puerta roja” advierte
su próximo estreno con un nuevo adelanto
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Al igual que en otras

plataformas de streaming e
incluso redes sociales como
TikTok, Netflix considera los
gustos de los usuarios y las
reproducciones anteriores de
contenido para sugerir películas
y series similares que puedan ser
del agrado del usuario.

Sin embargo, también es posible
que alguna de las reproducciones
pasadas que fueron realizadas
desde una cuenta no solo ya no
sean del gusto del titular del
perfil, sino que además esté
afectando las recomendaciones
que el sistema ofrezca de forma
constante. En esos casos, para
evitar que la aplicación muestre
este tipo de contenidos, una
opción posible es “reiniciar”
Netflix o “borrar su memoria”.

Para ejecutar este proceso, es
necesario ingresar a la página
web de Netflix pues es la única
forma de acceder a los menús
adecuados. Los usuarios deben
seguir estos pasos:

- Abrir la página web de Netflix
e ingresar los datos de la cuenta.

- Al ingresar a la pantalla
principal, hacer clic en la parte
superior derecha de la pantalla,
donde se encuentra el avatar del
usuario y luego seleccionar la
opción Cuenta.

- Hacer clic sobre el perfil en la
sección “Perfil y control parental”.

- Seleccionar la opción
“Actividad de visionado”. En este
apartado aparecerán todos los
nombres de películas y series que
se han reproducido previamente
desde la creación de la cuenta, ya
sea en su totalidad o de forma
parcial.

En este punto, los usuarios
pueden navegar libremente por
toda la lista, que incluye el
nombre del contenido y la fecha
en la que fue visualizado. Para
eliminarlo, se tendrá que hacer
clic en el ícono ubicado a la
derecha del título y luego
seleccionar la opción “Ocultar la
serie”.

Netflix indicará que al realizar
este paso, el contenido no se
volverá a mostrar dentro de las
recomendaciones y no aparecerá
en la lista de títulos vistos con
anterioridad a no ser que se elija
visitarlo nuevamente.

Este procedimiento puede
realizarse de forma individual,
título por título o hacer un

borrado por completo de todas
las series y películas vistas para
empezar desde cero con el perfil
de Netflix. Si eso es lo que se
busca, se deberá pulsar el botón
“Ocultar todo” que se encuentra
en la parte inferior de la lista.

Una vez que se hayan removido
todos o algunos de los títulos de
la lista, Netflix tendrá un plazo de
24 horas para ocultarlos de su
servicio en el perfil seleccionado.
De esta forma las
recomendaciones serán más fieles
a los gustos actuales del usuario
o pueden mostrar nuevas
sugerencias sin necesidad de
basarse en un historial que habrá
dejado de existir.

Si lo que el usuario desea es
ordenar el contenido que ha visto,
Netflix añadió una nueva función
enfocada en la sección “Mi lista”,
donde los usuarios seleccionan el
contenido que les gusta y que
quieren guardar para ver
después.

En esta nueva versión, se podrá
añadir un filtro adicional para
ordenar las series y películas en
orden alfabético, fecha de
lanzamiento o la fecha en la que
fueron añadidos a esta pestaña.

Otra opción que dará mucha
utilidad a esta herramienta es
poder ubicar los contenidos entre
los que se han comenzado a ver y
los que no, algo que también
puede servir para eliminar
aquellas películas o series que ya
acabamos y no deberíamos tener
ahí guardadas.

Cómo “reiniciar” Netflix para tener nuevas
recomendaciones de series y películas
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Una nueva
incorporación
duranguense en
Chivas Femenil

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Rebaño Sagrado de Chivas
Femenil sigue sumando talento a
sus filas y esta vez le da la
bienvenida a una nueva jugadora
duranguense, Daniela Delgado.
Después de varias temporadas
defendiendo los colores de Santos
Laguna, Delgado ha firmado
recientemente con el conjunto de
Chivas Femenil de la Liga MX
Femenil, en busca de nuevos
retos y oportunidades en su
carrera futbolística.

CALIDAD
Daniela Delgado, una destacada

futbolista originaria de Durango,
ha demostrado su calidad y
habilidades en el terreno de juego
a lo largo de su trayectoria
profesional. Su incansable trabajo
y dedicación la han llevado a ser
considerada como una jugadora
de gran talento en el ámbito del
fútbol femenino en México.

Después de su exitoso paso por
Santos Laguna, donde dejó huella
con su entrega y destreza en cada
partido, Daniela Delgado ha
decidido unirse a las filas de
Chivas Femenil, un equipo
reconocido por su historia y
tradición en el fútbol mexicano.
Este nuevo desafío representa
una oportunidad para seguir
creciendo como jugadora y
contribuir al éxito del conjunto
tapatío.

GRAN OPORTUNIDAD
La Liga MX Femenil se ha

convertido en una competencia
cada vez más relevante y
atractiva, y Daniela Delgado no
quiere perderse la oportunidad de
formar parte de este

emocionante proyecto. Con su
incorporación a Chivas Femenil,
se espera que aporte su
experiencia y calidad en la
defensa, fortaleciendo así la
estructura del equipo.

La llegada de Daniela Delgado a
Chivas Femenil también es un
motivo de orgullo para la
comunidad futbolística de
Durango. Ver a una talentosa
jugadora local representando a
uno de los equipos más grandes
de México en el fútbol femenil es
motivo de celebración y una
fuente de inspiración para
futuras generaciones de
futbolistas en la región.

PILAR
El entrenador y el cuerpo

técnico de Chivas Femenil confían
en que Daniela Delgado se adapte
rápidamente al estilo de juego del
equipo y aporte su energía y
habilidades en cada encuentro. Su
presencia en la media cancha será
fundamental para consolidar una
línea sólida y resistente, que
permita al equipo competir al
más alto nivel y alcanzar sus
objetivos en la Liga MX Femenil.

Con la incorporación de Daniela
Delgado, Chivas Femenil sigue
construyendo un plantel
competitivo y ambicioso, con el
firme propósito de ser
protagonista en cada torneo que
disputen. El talento y la
determinación de Delgado se
suman al espíritu de lucha y
entrega que caracteriza al equipo

rojiblanco, generando altas
expectativas entre los aficionados
y la comunidad futbolística en
general.

La llegada de Daniela Delgado a
Chivas Femenil es un paso
importante en su carrera y
representa un gran logro para la
futbolista duranguense. Su
participación en este nuevo

desafío será seguida de cerca por
sus seguidores y por todos
aquellos que admiran su talento
y perseverancia. Sin duda,
Daniela Delgado se convertirá en
una pieza clave en el engranaje
de Chivas Femenil y buscará dejar
huella con su desempeño en cada
partido que dispute con el
Rebaño Sagrado.

DDaanniieellaa  DDeellggaaddoo,,   vviivviirráá
uunnaa  nnuueevvaa  aavveennttuurraa  
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Inicia el Torneo Final
Four del Norceca con
emocionantes
enfrentamientos
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Este viernes dará inicio una

competencia llena de emoción y
talento en el Torneo de
Clasificación Final Four del
Norceca. Las selecciones de
México, República Dominicana,
Puerto Rico y Guatemala se
enfrentarán en una serie de
partidos que prometen grandes
momentos de voleibol de alto
nivel.

PRIMERA JORNADA 
La primera jornada del torneo

arrancará con el emocionante
encuentro entre República
Dominicana y Puerto Rico. Ambos
equipos han demostrado su
calidad en el deporte y buscarán
iniciar con el pie derecho en esta
competencia. El partido está
programado para las 18:00 horas
y promete ser un enfrentamiento
lleno de intensidad y estrategia.

MÉXICO
Posteriormente, a las 20:00

horas, México se enfrentará a
Guatemala en otro duelo que
promete mantener a los
aficionados al borde de sus
asientos. La selección mexicana,
respaldada por su público local,
buscará hacer valer su condición
de anfitriona y sumar una

victoria en su primer
enfrentamiento del torneo. Por su
parte, Guatemala buscará

sorprender y demostrar su
potencial en esta competencia
regional.

El Torneo de Clasificación Final
Four del Norceca es un evento de
gran importancia para todas las

selecciones participantes, ya que
otorga la oportunidad de
clasificar a otro evento
internacional. Cada equipo
pondrá en juego su mejor juego y
buscará conseguir los resultados
necesarios para avanzar en el
torneo y acercarse a su objetivo
final.

EMOCIÓN 
Los aficionados al voleibol no

pueden perderse esta
emocionante competencia que
reunirá a algunos de los mejores
equipos de la región. El talento, la
estrategia y la pasión estarán
presentes en cada uno de los
encuentros, generando un
ambiente lleno de emoción y
competitividad.

El Torneo de Clasificación Final
Four del Norceca promete ser un
evento lleno de emoción y
adrenalina para los amantes del
voleibol. Los equipos
participantes buscarán dejar todo
en la cancha y brindar un
espectáculo digno de aplausos. La
pasión y el compromiso de los
jugadores se verán reflejados en
cada saque, bloqueo y remate.

A medida que se acerca la fecha
de inicio, la expectativa crece y
los aficionados esperan ansiosos
el comienzo de este torneo tan
esperado. Estamos a solo unas
horas de presenciar grandes
momentos de voleibol en el
Torneo de Clasificación Final Four
del Norceca. ¡Que comience la
acción y que gane el mejor
equipo!

AArrrraannccaa  llaa  eemmoocciióónn  



Karol Bernal se une a
Denisse Tejada en los
Juegos
Centroamericanos

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La emoción y la expectativa
continúan creciendo para los
Juegos Centroamericanos y del
Caribe San Salvador 2023, y ahora
es el turno de Karol Bernal de
sumarse a la delegación
mexicana. Después de que se
anunciara la participación de
Denisse Tejada en la selección de
baloncesto, ahora es Karol Bernal
quien se une al equipo, pero en la
selección de fútbol femenil.

CONVOCADA
La lista de 20 jugadoras

convocadas por el entrenador
Pedro López fue revelada
recientemente y Karol Bernal
figura en ella. Este logro
representa un gran paso en la
carrera de la talentosa futbolista,
quien ha sido reconocida por su
habilidad y determinación en el
terreno de juego.

El equipo de fútbol femenil
iniciará su concentración en las
instalaciones del Centro de Alto
Rendimiento de la Federación
Mexicana de Fútbol (CAR) el
próximo lunes 12 de junio.
Durante este periodo de
entrenamiento, las jugadoras
trabajarán arduamente bajo la
dirección de Pedro López,
afinando su juego y fortaleciendo
la química del equipo.

KAROL Y DENISSE
Karol Bernal se une a Denisse

Tejada como representante del
talento mexicano en los Juegos
Centroamericanos. Ambas
deportistas son ejemplos de
perseverancia y dedicación, y su
inclusión en la delegación
mexicana es motivo de orgullo
para sus seguidores y para el
deporte femenil en general.

Los Juegos Centroamericanos y
del Caribe San Salvador 2023
prometen ser una plataforma
para que Karol Bernal muestre su
talento y demuestre su valía en el
escenario internacional.
Competirán contra equipos de
alto nivel y será una oportunidad
para que las jugadoras mexicanas
de fútbol demuestren su calidad

y se posicionen como referentes
en la región.

CRECIMIENTO
La participación de Karol Bernal

y Denisse Tejada en los Juegos
Centroamericanos es un hito
importante para el fútbol femenil
en México. El crecimiento y el
reconocimiento de este deporte
continúan en ascenso, y estas dos
talentosas jugadoras contribuyen
a consolidar el lugar del fútbol
femenil en la escena deportiva
nacional e internacional.

La afición mexicana estará
pendiente de los logros y
actuaciones de Karol Bernal y
Denisse Tejada en los Juegos
Centroamericanos. Su dedicación
y entrega en cada partido serán
vitales para el desempeño del
equipo y para alcanzar los
objetivos trazados.

El inicio de la concentración del
equipo de fútbol femenil en el
CAR marca el comienzo de una
etapa de preparación intensiva,
donde el equipo buscará afinar su
juego y llegar en óptimas
condiciones a los Juegos
Centroamericanos y del Caribe. El
trabajo en equipo y la
determinación serán

fundamentales para enfrentar los
desafíos que se presentarán
durante el torneo.

Karol Bernal y Denisse Tejada
tienen el honor de representar a
México en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe
San Salvador 2023. Su presencia
en el equipo nacional es motivo

de inspiración para las futuras
generaciones de deportistas y
demuestra el talento y la calidad
que existe en el fútbol femenil
mexicano. Estamos seguros de
que darán lo mejor de sí mismas
en cada partido y lucharán por
dejar en alto el nombre de México
en la competencia.
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Diablos Rojos de la
UJED inician con una
victoria contundente
en la Universiada
Nacional de futbol
bardas
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un partido lleno de

emociones y goles, los Diablos
Rojos de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED)
lograron una victoria aplastante
por un marcador de 12 a 2 sobre
la Universidad de Colima en la
disciplina de fútbol bardas de la
Universiada Nacional.

En el encuentro disputado en la
primera jornada de esta
disciplina, los Diablos Rojos
demostraron su calidad y
determinación desde el pitido
inicial. Su juego dinámico y
coordinado les permitió tomar el
control del partido desde los
primeros minutos.

EFECTIVOS
El equipo de la UJED mostró una

gran efectividad en la definición,
convirtiendo oportunidades en
goles de manera constante a lo
largo del encuentro. Con una
destacada actuación colectiva, los
Diablos Rojos fueron implacables
frente al arco rival.

La Universidad de Colima, por
su parte, luchó con
determinación pero se vio
superada por la contundencia del
equipo duranguense. A pesar de
sus esfuerzos, no pudieron
contener los constantes ataques
y goles del equipo rival.

BUEN ARRANQUE

Con esta victoria, los Diablos
Rojos de la UJED comienzan su
participación en la Universiada
Nacional de fútbol bardas con el
pie derecho. Su contundente
triunfo les brinda confianza y los
coloca como un equipo a tener en
cuenta en esta competencia.

En la siguiente jornada, que se
llevará a cabo este viernes, los
Diablos Rojos se enfrentarán a la
Universidad Pablo Guardado
Chávez. El equipo duranguense
buscará mantener su racha
ganadora y seguir sumando
puntos en el torneo.

UNIVERSIADA
La Universiada Nacional es un

evento deportivo de gran
relevancia para las instituciones

educativas de todo el país. Cada
equipo representa el orgullo y el
esfuerzo de su universidad, y los
Diablos Rojos de la UJED están
dispuestos a dejar en alto el
nombre de su institución.

La afición duranguense se
encuentra entusiasmada con el
desempeño de los Diablos Rojos
en el fútbol bardas de la
Universiada Nacional. El apoyo y
la motivación de los seguidores
serán fundamentales para
impulsar al equipo en cada
encuentro.

¡Felicidades a los Diablos Rojos
de la UJED por su gran victoria en
el primer partido de la
Universiada Nacional de fútbol
bardas! Seguiremos atentos a su
desempeño y les deseamos

mucho éxito en su próximo
enfrentamiento contra la
Universidad Pablo Guardado

Chávez. ¡Que continúe el buen
juego y que sigan cosechando
triunfos!

AArrrraannqquuee  ccoonnttuunnddeennttee  
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Tendrá como
escenario la Unidad
Deportiva Chapultepec

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO,

La Liga de Handball vivirá una
apasionante jornada este sábado
10 de junio en la Unidad
Deportiva Chapultepec, con
encuentros emocionantes tanto
en la rama femenil como en la
varonil. Los equipos participantes
se preparan para mostrar su
talento y determinación en la
cancha, buscando sumar puntos
en la tabla de posiciones.

ELLAS
En la categoría femenil, el

primer partido del día será entre
los equipos Idea y Tigres CCH, a
las 9:00 horas. Ambos conjuntos
buscarán imponer su juego y
obtener la victoria en un
enfrentamiento que promete ser
reñido y lleno de emociones.

Posteriormente, a las 11:00
horas, Halconas y Tejonas se
enfrentarán en un duelo en el que
ambas escuadras lucharán por
llevarse la victoria. La intensidad
y la competitividad estarán
presentes en cada acción,
generando un ambiente de
adrenalina y emoción en la
cancha.

ELLOS
En la categoría varonil, la

jornada comenzará a las 8:20
horas con el encuentro entre
Hood Sport y Exóticos. Ambos
equipos mostrarán su habilidad y
estrategia en busca del triunfo.
Los espectadores podrán
disfrutar de un partido dinámico
y lleno de acción en cada
lanzamiento al arco.

A las 10:00 horas, Exóticos se
enfrentará a Tejones en un
choque que promete ser
emocionante. Ambos equipos
saldrán a la cancha con el
objetivo de imponer su juego y
sumar puntos importantes en la
tabla de posiciones.

Finalmente, a las 12:00 horas,
Chapulines y Tigres
protagonizarán un duelo
imperdible. Estos equipos
mostrarán su destreza y entrega
en cada jugada, buscando
llevarse la victoria en un
enfrentamiento que promete
mantener a los aficionados al
borde de sus asientos.

EL ESCENARIO
La Unidad Deportiva

Chapultepec se convertirá en el
escenario perfecto para disfrutar
de una jornada llena de
emociones en la Liga de Handball.
Los jugadores desplegarán su
talento y esfuerzo sobre la
cancha, brindando un
espectáculo deportivo de alto
nivel.

Los aficionados al handball no
pueden perderse esta jornada, ya
que podrán presenciar el talento
y la pasión de los equipos

participantes. Cada encuentro
será una oportunidad para
disfrutar de la habilidad de los
jugadores y la intensidad propia
de este deporte.

La Liga de Handball continúa su
desarrollo con gran entusiasmo y
compromiso por parte de los
equipos. La jornada del sábado 10
de junio promete ser una muestra
más de la pasión y el nivel
competitivo que caracterizan a
este deporte.

¡No te pierdas la acción del
handball en la Unidad Deportiva
Chapultepec! Apoya a tu equipo
favorito y disfruta de una jornada
llena de emociones, goles y
grandes jugadas. Que comience la
competencia y que gane el mejor
equipo en cada enfrentamiento.

EEmmoocciioonnaannttee  jjoorrnnaaddaa  ddee  hhaannddbbaallll   
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Pegan par de jonrones
y anotan siete en la
tercera, para vengarse
de los Rieleros de
Aguascalientes

Alberth Martínez y Alfredo
López dieron jonrones, además
de que hicieron siete carreras en
la tercera, para que Generales de
Durango venciera 423943209432
a Rieleros de Aguascalientes, para
llevarse la serie y ponerse tres
juegos arriba de ellos en el
standing.

Los aficionados respondieron
con una buena entrada y La Tropa
los premió con una contundente
victoria, que los afianza en la
sexta posición, antes de irse a una
doble gira por Torreón y

Guadalajara. Óscar Robles tendrá
listos a Octavio Acosta, Tiago da
Silva y Elniery García para la serie
ante Algodoneros.

Un error de Luis Alfonso Cruz
permitió que Rieleros se fuera al
frente en su primera
oportunidad, pero la respuesta
fue inmediata, ya que Alberth
Martínez pegó jonrón de dos
carreras al perdedor, David
Holmberg. Todavía, Rayder
Ascanio pegó sencillo remolcador
y puso el juego, 3-1.

Doblete del “Cochito” Cruz
remolcó la cuarta en la segunda y
prepararon un racimo de siete
anotaciones en la tercera, en
donde amarraron el cotejo, pero
antes vino una jugada histórica a
la defensiva.

Carlos Mendívil y Amílcar
Gómez abrieron con imparables,

pero Ramón Ríos conectó rola por
tercera, en donde Cruz pisó la
colchoneta, tiró a segunda y
completaron la triple matanza en
el guante del primera base, Juan
Uriarte.

Juan Uriarte y Michael Robles
dieron hits, antes de que Ascanio
remolcara su segunda del juego,
al pegar incogible. Entonces,
Santiago González atizó doblete
al izquierdo, que mandó a dos a
home.

Alfredo López se estrenó como
jonronero, al ponerla a 420 pies
del plato, por todo el izquierdo.
Imparables de Uriarte y Ascanio
sellaron el rally gigantesco.

Los hidrocálidos anotaron una
en la cuarta y otra en la quinta
contra el ganador, Luis Payán,
quien cumplió con otra gran
salida.

Payán completó seis rondas, con
10 hits, tres carreras, dos de ellas
limpias, una base y cuatro
ponches. Ozzie Méndez, Juan
Robles y Joel Sosa terminaron el
duelo.

Generales remachó el marcador
en la sexta, con hits remolcadores
de Tavárez y el “Bombardero”.

EL DATO
En el 2019, Generales hizo un

triple play en donde participaron
Keven Lamas, Moisés Gutiérrez y
Daniel Mayora.

Manuel Alejandro Urías
reapareció con Generales, al
entrar a la receptoría, luego de
estar en la Liga Tabasqueña.

El “Cochito” ya había hecho un
triple play en Durango, pero fue
en contra, cuando jugaba para
Toros de Tijuana.

EQUIPO  1 2 3 4 5 6 7 8 9 C H E
Rieleros 1 0 0 0 1 1 0 0 0 3 11 0
Generales 3 1 7 0 0 2 0 0 x 13 18 1
Pg: L. Payán (2-3) PD: D. Holmberg (1-2) Sv: No hubo
Jrs: A. Martínez (6) y A. López (1)
L. Payán, O. Méndez (7), J. Robles (8) y J. Sosa (9)
D. Holmberg, M. García (3), F. Williamson (3), R. De Los Reyes (6), W.

Ramírez (7) y F. Villegas 

AGUASCALIENTES 3-13 DURANGO

EExxpplloottaann  GGeenneerraalleess,,   aappaalleeaann  yy  ggaannaann  sseerriiee



DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos y el
director de la Facultad de
Medicina y Nutrición (FAMEN),
Antonio Sifuentes Álvarez,
entregaron un elevador que
tendrá un impacto significativo
en la comunidad de la unidad
académica al mejorar la
movilidad y promover la
inclusión. Además, se cumple con
uno de los requisitos establecidos
por la certificación internacional
que ostenta la institución.

Durante la ceremonia, el rector
Solís Ríos destacó el hecho de que
el elevador fue financiado con
recursos propios de la Facultad, lo
cual refleja la responsabilidad y el
compromiso de utilizar los
ingresos de las unidades
académicas en proyectos que
beneficien directamente a su
personal y su comunidad.

Asimismo, el rector resaltó la
importancia del elevador para
mejorar la movilidad de la
comunidad de la FAMEN,
especialmente para los profesores
de la tercera edad, estudiantes
con alguna dificultad motora y
mujeres embarazadas. Este logro
es una muestra del enfoque
inclusivo y de igualdad de
oportunidades que se ha
promovido en la UJED.

Por su parte, el director
Sifuentes Álvarez enfatizó la
necesidad de contar con este
elevador en la Facultad, ya que
cerca del 50 % de los profesores
pertenecen a la tercera edad, lo
que les dificulta el
desplazamiento. Sin embargo,
este avance en la infraestructura
no sólo beneficiará a los
profesores mayores, sino también
a estudiantes con discapacidades
o problemas de movilidad, así
como a mujeres embarazadas.

Además, el director de la FAMEN
destacó que esta mejora en la
infraestructura era indispensable
para cumplir con los estándares
de acreditación internacional de
la Facultad. Ahora, la comunidad
de la Facultad contará con este
sistema de transporte vertical
que fue instalado con recursos
propios.

La instalación de este nuevo
elevador demuestra el
compromiso de la UJED por

brindar igualdad de
oportunidades y fomentar la

inclusión entre su comunidad
estudiantil y docente, así como la

creación de un entorno
universitario accesible y amigable

para todos los miembros de la
institución.
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El rector de la UJED, entregó un elevador
para la comunidad de la Famen


	pag01
	pag02
	pag03
	pag04
	pag05
	pag06
	pag07
	pag08
	pag09
	pag10
	pag11
	pag12
	pag13
	pag14
	pag15
	pag16
	pag17
	pag18
	pag19
	pag20
	pag21
	pag22
	pag23
	pag24
	pag25
	pag26
	pag27
	pag28
	pag29
	pag30
	pag31
	pag32

